
Ano XXXV - nº1490 - Circulação Semanal OURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritosOURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritos

www.jornaloliberal.net

Sexta-feira, 3 de junho/2022

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

“Quem ama “Quem ama 
preserva.preserva.

Preservar o Preservar o 
meio ambiente,meio ambiente,

é preservar é preservar 
a VIDA”.a VIDA”.

Andrea TaiyooAndrea Taiyoo

Jardim de Mariana recebe a Jardim de Mariana recebe a 
exposição “Mundo Jurássico”exposição “Mundo Jurássico”
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Pela primeira 
vez, Festival 

de Populariza-
ção do Teatro  
de Ouro Preto, 
leva dramaturgia 
de maneira de-
mocrática para 
todas as idades. 
O riso e a alegria 
foram o tom do 
evento!

Homem morre 
em acidente de 
trabalho na Vale

Ane Souz

KARINA PERESKARINA PERES

A partir do dia 7 até o dia 30 de junho, 
os marianenses vão voltar no tempo 
pré-histórico com a exposição “Mundo 
Jurássico”. Ela irá levar para a Praça 
Gomes Freire, o Jardim, réplicas em ta-
manho real de dinossauros que emitem 
sons e fazem barulhos. O prefeito interi-
no de Mariana, Juliano Duarte, informou 
em suas redes sociais que a exposição 
tem o objetivo de levar entretenimen-
to aos moradores e turistas, além de: 
“movimentar nosso comércio local e 
fomentar o nome da nossa cidade da 
forma que ela merece. Administrar é ter 
atenção em todos os setores e o lazer é 
importantíssimo para melhorar a nossa 
qualidade de vida”, afirmou Juliano.

Projeto arquitetônico para construção de novo 
centro educacional no bairro Munu, em Itabirito

Ampliando a oferta de educação de qualidade à população, a Prefeitu-
ra de Itabirito, por meio da Secretaria de Educação, apresentou o projeto 
arquitetônico do centro educacional que será construído no bairro Munu. 
A apresentação foi realizada em reunião na CMEI Chapeuzinho Vermelho, 
que contou com a participação de moradores locais, autoridades municipais 
e servidores da Educação.

A unidade escolar municipal contemplará estudantes da educação in-
fantil de 0 a 5 anos, além do ensino fundamental do 1º ao 5º ano. De acordo 
com o projeto arquitetônico apresentado, as instalações da nova escola pro-
porcionarão aos estudantes e servidores uma unidade moderna, tecnológica, 
acessível e adequada aos padrões exigidos atualmente.

As intervenções de limpeza do local já estão sendo realizadas. O prazo 
previsto para conclusão da obra é de 1 ano e 4 meses.

“A construção do centro educacional no bairro Munu é a realização de 
uma grande conquista para a comunidade e também para o município. Essa 
é uma demanda da região e, com isso, vamos proporcionar mais acesso à 
educação, com mais conforto e segurança”, destaca a secretária de Educa-
ção, Iracema Mapa.

LUCAS PORFÍRIO 
Na tarde da última terça-feira (31), Davidson Nu-

nes Cassiano, 37 anos, morreu em um acidente de 
trabalho na oficina de equipamentos da área da Mina 
de Fábrica Nova, em Mariana. Davidson era técnico 
especializado em manutenção e trabalhava na Vale há 
quase 14 anos. Morador de Barão de Cocais, era casa-
do e pai de dois filhos.

Em nota, a mineradora Vale informou que irá apu-
rar as causas do acidente e disse que lamenta profun-
damente a morte de seu empregado e que dará todo o 
apoio à família, com a qual se solidariza. Ainda, em 
uma nota interna da empresa, divulgada pelo Radar 
Geral, a  Vale afirma que “os primeiros socorros fo-
ram prestados no local e o empregado conduzido ao 
hospital, mas não resistiu”. 
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Xô, mau agouro Xô, mau agouro 
oportunista!oportunista!

Quanto mais reza, mais assombração aparece, já diziam 
nossos avós em relação a problemas sucessivos, uns ainda mal 
resolvidos, quando surgem outros para atazanar vida de nós 
outros. A COVID-19 ainda está aí, um tanto combalida, sem a força 
mostrada há dois anos, mas não se entregou de fato às forças que a 
combatem, talvez a aguardar momentos de descuido, para avançar, 
novamente. É o caso de não se descuidar, de forma alguma!

Pois bem, a COVID-19 ainda age e já anunciam outro mal, 
detectado na Europa, na América do Norte e na Austrália. É a 
varíola, anunciada como “varíola dos macacos”, uma variedade 
que raramente atinge humanos. Segundo o site do Instituto Butantã 
“a varíola dos macacos é uma zoonose silvestre que ocorre 
geralmente em regiões de floresta da África Central e Ocidental.”  
Entretanto, o mesmo site diz que os casos detectados parecem não 
ter relação com as regiões africanas, o que pode indicar possível 
transmissão comunitária do vírus. Também a Organização Mundial 
da Saúde – OMS não confirma a fonte de infecção. Surgem, então, 
as perguntas: por que a informação de que se trata da “varíola dos 
macacos”?  Se a varíola foi erradicada do planeta, há quarenta 
anos, como e de onde ressurgiu?

Até aqui, o público em geral tinha conhecimento da “varíola”, 
comum, cuja erradicação do planeta foi declarada em 1980. Os 
meios científicos, pelo menos de acordo com o que se sabe, não 
confirmaram a fonte de infecção, mas a mídia insiste na “varíola 
dos macacos”. Assim como, em relação à COVID-19, quando muito 
pânico se espalhou, em lugar dos cuidados requeridos, levando 
muita gente ao desespero, da “varíola dos macacos” suspeita-
se ser produto da “indústria do medo”; clima ao qual é induzida a 
população, com o propósito de alcançar objetivos não muito claros. 
Essa variante da doença foi descoberta em 1958, em colônias de 
macacos mantidos para pesquisas, e, o primeiro caso em humano 
se deu em 1970, seguindo-se casos esporádicos, ao longo de 
algum tempo, todos na África.  Em 2017, a varíola dos macacos 
ressurgiu na Nigéria, com ocorrência de 450 casos e menos de 10 
em outros países.

Portanto, a varíola dos macacos não é nova, não ocorre com 
frequência entre humanos e contra ela existe vacina, a mesma que 
imuniza contra a varíola comum. Por que, então, a insistência em 
classificá-la “dos macacos” se não para semear dúvida na opinião 
pública e amedrontar a população, já psicologicamente fragilizada, 
em decorrência da guerra de desinformação durante a pandemia?

Não há por que assustar-se, entrar em pânico, mas tomar 
cuidados de higiene, praticamente os mesmos tomados com 
relação a COVID-19, não ter contato físico com pessoas ou animais 
infectados e não tocar objetos por eles tocados. Não vá, ninguém, 
isolar-se, deixando de viver como muitos fizeram durante a 
pandemia da COVID-19, mesmo porque a varíola não se transmite 
como as doenças respiratórias, a maioria das vezes pela respiração.

Fica uma pulga atrás da orelha porque, se não confirmada 
como “varíola dos macacos”, há que saber como e de onde surgiu o 
vírus da doença erradicada, mundialmente, há quarenta anos. Não 
existe geração espontânea e, portanto, de algum lugar o vírus deve 
ter saído, como e por quê? Assim como não está bem explicada a 
origem do novo coronavírus, o presumido ressurgimento do vírus da 
varíola comum acende a luz vermelha contra possíveis e terríveis 
perigos, em relação aos quais, a maior parte da humanidade é 
como bebê diante do fogo!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema
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O Brasil precisa do voto 
consciente dos cidadãos

Nunca é demasiado repetir: 
o debate eleitoral é o momento 
adequado para discutir e decidir o 
futuro do País. Nas urnas é que o 
cidadão exerce seu poder cívico de 
opinar na escolha dos dirigentes do 
país que vão ocupar os governos. 
As urnas, secretas, são a expressão 
mais democrática da cidadania, 
em que todos os cidadãos, sem 
qualquer discriminação humana, 
pessoal ou de classe, exercem seu 
direito de se manifestar e opinar. E 
o Brasil, nesta eleição de 2022, terá 
que decidir com imensa responsa-
bilidade e consciência os rumos do 
Brasil para os próximos anos. Esta 
consciência política do eleitor, ou 
seja, sua responsabilidade de deci-
dir sobre o futuro, é que precisa ser 
elevada e qualificada, para que as 
escolhas sejam conscientes e acer-
tadas, sempre orientadas pela visão 
da democracia e as possibilidades 
de construção de um país melhor.

E complexa, grave e incontes-
tável a crise brasileira nos nossos 
dias. Aumentou nos últimos anos 
a desigualdade social, com o au-
mento da pobreza e uma elevação 

perversa dos brasileiros que passam 
fome. Sem dados positivos de cres-
cimento econômico, e sem previ-
são de um futuro econômico capaz 
de redistribuir riquezas, a exclusão 
social só aumenta, segundo todas 
as previsões. Agravam este quadro 
os índices elevados que medem as 
condições sócio-econômicas: infla-
ção acima de dois dígitos, a Selic, 
que mede o custo do dinheiro e os 
juros, está em 13,7%, paralisando 
ainda mais a economia. O desem-
prego está em 12%, o que atinge 
uma população de mais de 20 mi-
lhões de brasileiros. As instituições 
governamentais, em geral, estão 
em crise.

E, o que é ainda mais grave, 
não há um programa de governo 
que dê rumos, projetos, programas, 
iniciativas conjuntas e macro-eco-
nômicas capazes de promover uma 
retomada do crescimento e geração 
de empregos, a médio prazo. Ao 
contrário, perdem-se os governos, 
com raras exceções, em conflitos 
políticos e administrativos, numa 
paralisia que só aumenta a grave 
crise social que vivemos. Ocorre 

uma espécie de esgotamento de 
iniciativas e de debates mais frutí-
feros e consequentes, que permi-
tam vislumbrar ações consistentes 
de futuro.

Por tudo isto, e muito mais, 
é que o exercício da opção cons-
ciente do eleitor é fundamental na 
eleição geral de outubro próximo. 
Cabe aos partidos e aos candidatos, 
além das disputas pessoais, infor-
mar, orientar, esclarecer ao eleitor 
sobre o Brasil e sua realidade. Seja 
a realidade negativa de nossos dias 
mas, e sobretudo, as imensas po-
tencialidades deste imenso país, 
de grande extensão territorial, ricos 
solo e subsolo, instituições de pes-
quisa e ensino capazes. E um povo 
criativo, embora sofrido, mas que, 
como todas as pesquisas indicam, 
quer mudanças, novos ânimos e 
novas oportunidades. Quer estudar, 
trabalhar, melhorar suas condições 
de vida. E melhores governos. Esta 
é a grande aspiração nacional de 
hoje, que o eleitorado consciente 
precisa bem compreender e expres-
sar nas urnas de outubro.

mauro.werkema@gmail.com

APAE recebe kits pedagógicos
CLARA COSTA

A Prefeitura de Ouro Preto realizou na última segunda-feira, 30, 
a entrega dos kits pedagógicos para os alunos da APAE. A entrega 
contou com a presença do prefeito Angelo Oswaldo, da vice-prefeita 
Regina Braga, da secretária Municipal de Educação, Deborah Etrus-
co, e da secretária de Planejamento e Gestão, Crovymara Batalha.

A escola atende cerca de 200 alunos, que se dividem entre os tur-
nos da manhã, da tarde e da noite, e todos receberam os kits. Todos 
os presentes ficaram muito felizes e animados com as mochilas. A 
Secretaria Municipal de Educação segue finalizando as entregas dos 
kits para todas as escolas municipais da cidade.

Neno Vianna
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Ouro Preto realiza encontro histórico de Zé Pereiras
Ane SouzAne Souz

Este é o primeiro evento que se tem notícia em Minas Gerais e no Brasil
No último sábado, a Praça Ti-

radentes foi cenário do I Encontro 
de Zé Pereiras de Ouro Preto. O 
evento reuniu apresentações de 
cinco agremiações: Zé Pereira dos 
Lacaios, Zé Pereira do Padre Faria, 
Zé Bastião, Zé Pereira de Mar de 
Espanha e Zé Pereira de Piranga. 

O I Encontro de Zé Pereiras 
foi uma realização da Prefeitura de 
Ouro Preto, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura e Turismo, e 
do Clube Zé Pereira dos Lacaios 
de Ouro Preto.

“O encontro é fruto de colabora-
ção de subvenções que a prefeitura 
deu aos clubes folclóricos da cidade. 
É um sonho do Zé Pereira dos La-
caios, essa instituição pioneira em 
Minas Gerais [...]. Como não teve 
carnaval, nossa programação foi 
toda on-line, os grupos de Zé Pereira 
manifestaram interesse nesse encon-
tro [...]. Estamos muito felizes em 
ver essa Praça cheia, com pessoas 
da cidade, que vieram prestigiar esse 
trabalho. É Ouro Preto para os ouro-
-pretanos, é isso que a gente quer”, 
afirmou a secretária de cultura e tu-
rismo, Margareth Monteiro.

Monica Fagundes é moradora 
do Bairro Vila Aparecida e estava no 
encontro acompanhada de sua famí-
lia. Para ela, essa foi uma excelente 

iniciativa. “Muito legal o evento. [...] 
Sempre acompanho o Zé Pereira em 
Ouro Preto e é muito bacana poder 
conhecer as tradições culturais de 
outras cidades”, completou.

Para os grupos visitantes, o mo-
mento foi de alegria. José Francisco 
Dutra, o Zezinho, é continuador e 
presidente do centenário Zé Perei-
ra da cidade de Mar de Espanha há 
mais de sessenta anos. Ele conta 
que o bloco abre o carnaval e é o 
mais aguardado da cidade.

“Todos os anos, há mais de 50 
anos, nós abrimos o carnaval da ci-
dade. [...] Eu e outras pessoas man-
tivemos o bloco ao longo dos anos, 
tendo diferenciado um pouquinho 
do original. Antes, tinha uma muli-
nha e para fazer mais medo, troca-
mos por um boi que corre atrás das 
pessoas. [...] O Nosso Zé Pereira 
faz o melhor carnaval da cidade”, 
contou o presidente.

O Zé Pereira dos Lacaios de 
Ouro Preto, fundado em 1867, é o 
bloco de carnaval mais antigo do 
país em atividade.  Durante a apre-
sentação, a agremiação resgatou a 
tradição dos carros alegóricos e da 
Guarda de Honra de Lacios mon-
tada a cavalo. Há mais de 60 anos 
o bloco não saia em sua formação 
original. “O Zé Pereira é querido 

em várias cidades de Minas Gerais. 
O interessante deste evento é mos-
trar as diferentes características de 
cada grupo, que são muito interes-
santes. [...] Desde o início, quando 
a gente anunciou que iria realizar o 
I Encontro, o povo de Ouro Preto 
já conclamava, já esperava pelo 
Zé Pereira dos Lacaios”, relatou 
Arthur Ramos, presidente do Zé 
Pereira dos Lacaios e organizador 
do encontro. 

“Estou achando muito legal o 
evento, estávamos precisando, sen-
tindo falta. Estava ansiosa para o 
Zé Pereira dos Lacaios, mas gostei 
de todos. Sempre acompanho o Zé 
Pereira dos Lacaios e trouxe o meu 
filho Lucas”, contou a moradora do 
bairro Taquaral, Delma Regina. 

Ane Souz
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“Perdi meu título de mestre, porque virei 
mãe”, denuncia estudante da UFOP

KARINA PERES

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel,510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto,1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro,516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com 
uma programação 
especial para você!

(31) 98489-7530

REDAÇÃO:

Na última segunda-feira 
(30), Ambar Cordoba, compar-
tilhou nas redes sociais a sua 
luta para conseguir o seu título 
de mestre pela Universidade 
Federal de Ouro Preto (Ufop). 
Mesmo tendo apresentado sua 
dissertação, os desafios da ma-
ternidade e financeiros lhe im-
pediram de cumprir os prazos 
finais, e segundo o Programa 
de Pós-Graduação da institui-
ção (PPG), se o estudante não 
entrega sua versão definitiva e 
a submissão de um artigo, nes-
se prazo, ele não tem direito ao 
título de mestre.

Renova deve repassar 8 milhões de reais para a 
educação de Ouro Preto, após decisão judicial

O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, anunciou que o município irá receber a quantia de oito milhões de reais da Fundação 
Renova, para serem investidos em educação. Ação foi deferida após uma decisão judicial, na tarde da última segunda-feira (30).

“O Juiz Mário Franco, da 12ª Vara da Justiça Federal, em Belo Horizonte, deferiu ontem uma sentença favorável a Ouro Preto, 
junto à Fundação Renova. Pela decisão do Juiz Federal, a Renova deve passar oito milhões para a educação do município”, afirmou 
Angelo Oswaldo. 

De acordo com ele, o recurso é destinado à educação das cidades atingidas pelo desastre da Samarco, da Vale e da BHP ocorrido 
em 2015. “A maioria dos municípios já receberam esse dinheiro. Mas, a Renova estava relutante em fazer a transferência para Ouro 

Ambar conta que apresentou sua dissertação grávida, pois ela 
não teve direito à licença maternidade. “Apresentei minha dis-
sertação com 36 semanas de gestação, porque foi negado meu 
pedido de licença maternidade, já que meu filho nasceria fora do 
período de regência da bolsa da CAPES, após um trabalho árduo, 
com muitas noites sem dormir, fui aprovada pela banca e após 
exatamente 19 dias da apresentação, meu filho nasceu”, conta 
Ambar. Foi então que o que parecia um alívio, se tornou o início 
de uma nova luta para a mãe, pois ela teve o pedido para estender 
o prazo da entrega da versão final negado.  “Ainda grávida, entrei 
em contato com o programa perguntando sobre a possibilidade 
de estender o prazo de entrega da dissertação, e pedi informações 
sobre o procedimento. A resposta foi muito clara: eu não tinha 
direito a licença maternidade, e deveria trabalhar com o tempo 
que tinha. No manual do aluno disponível na página do PPG, está 
em caixa alta “PRAZO IMPRORROGÁVEL” para a entrega da 
versão definitiva da dissertação e submissão do artigo”, explicou.

Ela continua. “Eu estava passando por um dos momentos 
mais desafiadores da minha vida, não tive rede de apoio, eu e 
meu companheiro estávamos com dificuldades financeiras, com 
uma dívida enorme [...] Eu estava vivendo sob extremo estresse, 
mal conseguia tomar banho, vivendo o limbo do puerpério pra-
ticamente sozinha. Eu só conseguia pensar em descansar, cuidar 
do meu filho e atender minhas necessidades básicas. É claro que, 
diante de toda a circunstância, eu não consegui entregar a dis-
sertação corrigida a tempo. Depois que o prazo havia expirado, 
recebi um e-mail da secretária do PPG, dizendo que iria perder o 
título e estava enviando meu caso ao Colegiado”, relata Ambar. 

Colegiado não aceita a justificativa
Assim que recebeu o e-mail, Ambar enviou uma justificativa, 

alegando as dificuldades da maternidade e financeiras, já que ela 
não poderia terceirizar os cuidados com meu filho e com a casa. 
“Pedi, portanto, novamente, a extensão do prazo de entrega. O 
colegiado do PPG primeiramente negou meu pedido, mas como 

LUCAS PORFÍRIO 

Preto, apesar da decisão do Mário Franco, também, no sentido de que Ouro Preto também tem que 
receber as compensações devidas pelo grande desastre ecológico”, completou. 

Angelo explicou que teve o  apoio do ex-prefeito de Mariana e secretário do Consórcio dos 
Prefeitos do Rio Doce, Duarte Júnior: “Ele esteve conosco desde a primeira hora[...] Graças a 
participação dele, nós conseguimos avançar bastante, colocar Ouro Preto na linha de frente, retirar 
Ouro Preto da exclusão que estava condenada. Incluímos o nosso município nas compensações 
que as empresas que provocaram o desastre são obrigadas a fazer. [...] A Samarco está sediada no 
nosso município [...]. Nós queremos as indenizações devidas para Antônio Pereira e Ouro Preto”. 

O secretário do Consórcio dos Prefeitos do Rio Doce, Duarte Júnior, celebrou a decisão judi-
cial. “Quero dizer a cada morador de Ouro Preto que isso não teria acontecido se não fosse através, 
também, do Prefeito Angelo Oswaldo. Foram várias reuniões junto a 12ª Vara, com argumentos 
plausíveis para demonstrar que Ouro Preto tem o direito de ser reconhecida. Foi através do Angelo 
que a gente conseguiu o recurso para saneamento dos resíduos sólidos e tratamento de esgoto e, 
neste momento, essa conquista de oito milhões”, ressaltou Duarte Junior. 

Aplicação dos 8 milhões de reais
Angelo Oswaldo explicou que há uma liberdade para que o dinheiro seja aplicado em toda a 

área educacional. “Duas questões já estão na linha de frente. Uma é a unidade escolar que vamos 
construir no Bairro Santa Cruz e a outra é a creche, sonhada há muitos anos, no Antônio Dias. São 
duas iniciativas muito importantes na área da educação e parte do recurso de oito milhões será 
destinado exatamente para contemplá-las”, finalizou.

não sabia qual resolução CEPE regia o 
meu caso, eles consultaram o jurídico da 
universidade para saber se deveria enviar 
as justificativas para o colegiado ou para 
instância superior (Conpep). Posterior-
mente o jurídico da universidade respon-
deu que o que regia era o CEPE novo 
8039, então quem julgaria minha justifica-
tiva deveria ser o colegiado. Enquanto isso 
corri atrás e entreguei a versão definitiva 
da dissertação e submeti o artigo, entre-
guei tudo antes da reunião do colegiado 
que julgaria sobre meu título. Mesmo fora 
do prazo, entreguei o que faltava. Mas 
mesmo assim me foi negado o direito ao 
título”, relatou.

Após a repercussão do caso, a univer-
sidade divulgou uma nota, informando 
que o caso de Ambar está sendo acompa-

nhado pela coordenação do programa de pós-graduação envolvi-
do e pelas instâncias superiores há dois meses, quando a questão 
foi julgada. “O assunto continua em pauta e o conselho superior 
relacionado ao tema deve ser acionado para avaliar a situação”, 
disse a Ufop. Entretanto, a instituição também informou que os 
prazos estabelecidos para a conclusão das pesquisas de mestrado e 
doutorado são estabelecidos nacionalmente, não sendo facultada às 
instituições a possibilidade de definir prazos ou de oferecer condi-
ções diferenciadas para estudantes devido a fatores ou circunstân-
cias que possam interferir em seus processos de formação.

Situação exporia descaso da academia 
com as mulheres mães e pesquisadoras

O caso demonstraria, pelo menos, que a academia ignora as 
necessidades reais das mães pesquisadoras. “Alegam que fui ne-
gligente, mas negligência foi da universidade de não ter me dado 
amparo no momento em que eu mais precisei, invisibilizando 
minha maternidade e cobrando de uma aluna mãe, muito além 
do que é cobrado dos demais alunos. Meu direito ao resguardo 
pós-parto foi completamente ignorado. Minha maternidade foi si-
lenciada. Não existe igualdade de gênero na pós-graduação. Você 
acabou de ter um filho? Se vire e trabalhe com o tempo que você 
tem”, indaga Ambar. 

Repercussão: A publicação com o relato de Ambar teve gran-
de repercussão, chamando a atenção de de figuras importantes, 
como a deputada Áurea Carolina e da comunicadora socioambien-
tal, Giovanna Nader. Além disso, a publicação também teve mais 
de 5 mil comentários apoiando o direito de Ambar de ter o seu título 
de mestre. Com a divulgação do seu caso, ela espera que as normas 
federais e da Ufop sejam repensadas. “Não vou me calar frente a 
essa injustiça, pois quero meu título de volta. Espero que meu caso 
sirva para que a universidade repense as resoluções e garanta di-
reitos mínimos para as mulheres-mães-acadêmicas. Eu vou lutar, 
recorrer a decisão e fazer tudo o que for possível por esse título de 
mestre. Pois ele é meu, por direito”, afirma. 
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Cooperouro e Sicoob Credimepi 
promovem campanha de 
doação de agasalhos para 
marcar o Dia de Cooperar 2022

valdetebraga@yahoo.com.br

IngratidãoIngratidão

AMENIDADESValdete 
Braga

O ser humano é feito de virtudes e defeitos. Ninguém é total-
mente bom ou totalmente mau. Salvo exceções raras, onde o bem 
ou o mal se sobressaem de forma incomum, somos, no geral, uma 
mistura dos dois. Cabe a cada um cultivar o que melhor lhe aprou-
ver, e viver com as consequências de suas escolhas.

Dentre os defeitos humanos, um dos mais graves, a meu ver, 
é a ingratidão. Pessoas que usam outras enquanto lhes convém e 
depois as descartam, como um móvel usado. Infelizmente, vemos 
muito isto. É muito triste, mas real, e torna-se a cada dia mais co-
mum.

Com tempo, Fé e maturidade, aprendemos a conviver com isto 
e não nos deixamos mais envolver nesta teia. Passamos a enten-
der os primeiros sinais e, antes que a ingratidão se instale, chega 
a hora do adeus. Dói, dói muito nos primeiros dias, nas primeiras 
semanas, às vezes até nos primeiros meses, mas uma hora pas-
sa, e aí entendemos que tudo foi para melhor, até a dor. Somos o 
que somos, mas podemos e devemos nos aprimorar, e um grande 
passo para esse aprimoramento é exatamente sabermos quando 
o afastamento é necessário.

Ninguém tem o direito de usar o outro, seja pelo motivo que 
for. “Subir na vida”, “fazer o nome”, seja em termos pessoais, pro-
fissionais ou sociais, depende de trabalho, esforço, luta. E mesmo 
assim, este conceito de “fazer nome” é tão subjetivo... tem gente 
que “faz nome” matando, assaltando, roubando... os noticiários es-
tão cheios de nomes “conhecidos” de marginais.

Quer ser famoso, conhecido, quer aparecer a qualquer custo? 
Existem milhões de maneiras para isto, depende do preço que es-
tiver disposto a pagar. Mas faça-o por você mesmo, se a intenção 
são os quinze minutos de fama, opções não faltam. Repito, desde 
que se aceite pagar o preço.

Não use o outro e depois descarte. Não suba pisando na ca-
beça de ninguém, porque “subir” assim tem por consequência a 
queda, infalivelmente. 

Nunca seja ingrato com quem o ajudou, ingratidão é falta de 
caráter. Nem busque a fama a qualquer preço, não é preciso ser 
famoso para ter sucesso. Ficar na sombra esperando o outro fazer 
para ir atrás, como os “papagaios de pirata” nas fotos, não acres-
centa nada.

Lute pelo que você quer. Peça ajuda, se precisar. Corra atrás 
do seu sonho. Mas faço-o pelo seu próprio valor, não viva à som-
bra de ninguém. E, principalmente, quando você subir um degrau-
zinho, jamais seja ingrato com aquele que lhe estendeu a mão 
quando precisou. É de degrau a degrau que se chega ao topo, 
mas também pode ser do último degrau a queda.

O mundo é tão grande! Há espaço para todos. Aquele que en-
contra o seu espaço sem usar e sem se aproveitar de ninguém, 
este dificilmente cairá.

Prefeitura entrega reforma da 
Unidade de apoio Morro São 
Sebastião PSF Renascer

LUCAS PORFÍRIO 

Na manhã desta terça-feira 
(31), a Prefeitura de Ouro Preto 
entregou para comunidade a refor-
ma da Unidade de Apoio do bairro 
Morro São Sebastião, que é perten-
cente ao PSF Renascer (bairro São 
Cristóvão). Através da Unidade 
de Apoio, a população tem acesso 
a consultas, vacinação, curativos, 
atendimento médico, 4 vezes por 
semana, e de enfermagem.

De acordo com o prefeito An-
gelo Oswaldo, aproximadamen-
te, 1.300 pessoas são atendidas 
pela Unidade. “Nós entregamos a 
Unidade de Saúde do Morro São 
Sebastião toda revitalizada. Esta é 
mais um trabalho importante da Se-
cretaria de Saúde que está recupe-
rando todas as unidades do sistema 
municipal. Essa Unidade precisava 
dessa intervenção, foi um trabalho 
muito bem-feito e a comunidade 
recebeu um local adequado para o 
atendimento de toda população”, 
afirmou.

O secretário Municipal de Saú-
de, Leandro Moreira, explicou que 
no início de janeiro de 2022 teve 
uma reunião com a comunidade, 
em que lideranças apontaram as de-
mandas em relação à saúde. “A es-
trutura estava muito precária, muito 
mofo, telhado com vários pontos 
quebrados e de infiltração. Além 
disso, a população demandou o 
aumento de atendimento. Logo que 
a demanda surgiu, conversamos 
com a infraestrutura e conseguimos 
fazer essa reforma que há muitos 
anos não tinha”, pontuou.

A estrutura foi integralmente 
reformada, incluindo a manuten-
ção e reparos do telhado, além 
de pintura. Ainda, todos os mobi-
liários foram trocados. Segundo 
Antônio Simões, secretário Muni-
cipal de Obras, a reforma foi exe-
cutada pelos servidores efetivos da 
prefeitura: “Essa obra foi executa-
da com a mão de obra efetiva da 
Prefeitura. Não houve uma con-
tratação de empresa para executar 
esse serviço. Ou seja, os nossos 
servidores efetivos trabalham e 
estão sendo valorizados. [...] Essa 
obra demonstra o quanto eles es-
tão sendo valorizados”.

Na ocasião, o secretário de 
saúde informou que essa semana 
também foi iniciada a reforma da 
Unidade do São Cristóvão. “Nos-
so objetivo é deixar os ambientes 
de saúde mais acolhedores, com 
qualidade de atendimento, dando 
também aos trabalhadores um am-
biente digno”, completou Moreira.

O coordenador da Atenção Pri-
mária, Luiz Israel da Conceição, 
destacou a importância das Uni-
dades Básicas de Saúde no aten-
dimento ao cidadão. “Agradeço o 
fortalecimento da atenção primária. 
Ela funcionando, significa UPA va-
zia, hospital vazio. O atendimento 
começa na prevenção. [...] É mui-
to gratificante a gente recuperar o 
fortalecimento da atenção primária 
que vinha sendo sucateada por to-

dos esses anos”. 
Homenagem ao Conselho 

Municipal de Saúde
Durante a entrega da reforma 

da Unidade de São Sebastião, a 
Prefeitura Municipal homenageou 
os membros do Conselho Munici-
pal de Saúde, que há 20 anos, exer-
ce o papel de fiscalizar e reivindicar 
melhorias para a população, de for-
ma voluntária.

Foram entregues certificados 
de honra ao mérito aos senhores 

Geraldo Evangelista Mendes, Hil-
ton Timóteo Rodrigues e Antônio 
de Lima Rolim, reconhecendo o 
excelente trabalho em âmbito esta-
dual e federal, pela excelente atua-
ção dentro de Ouro Preto.

“Muito obrigado de coração 
por reconhecerem o nosso trabalho. 
A gente torce para que o novo con-
selho que vem aí dedique as suas 
horas em favor dos usuários, que 
toda vida foi a nossa preocupação”, 
falou Antônio de Lima Rolim.

Doações podem ser deixadas na sede da Cooperativa

A Cooperouro e o Sicoob 
Credimepi se uniram para 
realizar uma campanha do 
Agasalho. A ação acontece 
para marcar o Dia C 2022, 
evento promovido pela 
Ocemg que tem o objetivo 
de incentivar iniciativas de 
responsabilidade social 
nas comunidades em que 
as cooperativas estão in-
seridas, por meio de ações 
voluntárias.
Na campanha, estão 
sendo arrecadados roupas 
masculinas e femininas, 
agasalhos e coberto-
res. As doações podem 
ser deixadas no hall da 
Cooperouro, de segunda a 
sábado, das 6h20 às 21h, 
e, aos domingos, das 7h 
às 18h. A campanha segue até o dia 4 de julho e todo o material 
arrecadado será encaminhado para os Centros de Referência de 
Assistência Social (CRAS), de Ouro Preto. 
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Prefeito sanciona lei que expande 
serviços dos Centros de Referência de 
Assistência Social no Município

Casos de covid-19 aumentam 
entre estudantes da UFOP

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

KARINA PERES

Nas duas últimas semanas, o número de estudantes da 
Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP), que testaram 
positivo para a covid-19 aumentou. Segundo a instituição, na 
semana do dia 23 até o dia 29 do último mês, foram 34 casos 
confirmados, 27 casos a mais do que na primeira semana de 
maio. A UFOP informou que está monitorando as notificações 
de Covid-19 na comunidade acadêmica. Apesar do aumento 
significativo entre os estudantes, o mesmo vem sendo obser-
vado na comunidade ouro-pretana no geral. Na semana do dia 
14 a 20 de maio, foram confirmados 32 novos casos. Na se-
mana do dia 21 ao dia 27, foram 73 novos casos. 

Pelo sistema de telemonitoramento, a universidade iden-
tificou as seguintes variações de números de casos no mês 
de maio: semana 01/05 a 08/05 - sete confirmados, semana 
09/05 a 16/05 - 5 confirmados, semana 17/05 a 22/05 - 15 
confirmados, semana 23/05 a 29/05 - 34 confirmados. Após 
testarem positivo, os alunos precisam notificar a instituição 
por meio do site na plataforma minhaUFOP. Com uma se-
mana do diagnóstico, é feito o telemonitoramento dos casos 
confirmados, além da identificação de possíveis infectados 
nos contatos próximos. “O Centro de Saúde da Instituição tem 
também apoiado com a testagem da comunidade acadêmica. 
A UFOP, com o apoio da Escola de Farmácia e do Programa 
de Pós-Graduação CiPharma, implementou, no início de abril, 
o Projeto UFOP em Ação de Telemonitoramento e Rastrea-
mento da COVID-19 na comunidade acadêmica”, informou 
a UFOP. 

A universidade ainda destacou que tem apoiado iniciativas 
de sensibilização da comunidade em relação à importância de 

se adotar medidas adequadas de distanciamento social, bem 
como usar as máscaras, principalmente nos ambientes inter-
nos da Instituição. “Neste sentido, a equipe do projeto UFOP 
em ação, juntamente com acadêmicos voluntários, realizou 
uma série de eventos para divulgar informações sobre a pre-
venção da disseminação da Covid-19. Foram distribuídos 
mais de cinco mil kits de máscaras com informes educativos”, 
afirmou. 

Aumento de casos no Brasil
Segundo o consórcio de veículos de imprensa que moni-

toram os números da covid no Brasil, a média móvel diária au-
mentou 23% em relação a duas semanas atrás. O clima mais 
frio e a liberação das máscaras em locais fechados podem ser 
um dos motivos para o aumento de casos. Entretanto, vale 
destacar que os números atuais estão longe dos grandes picos 
que eram registrados antes da vacinação. Além disso, segundo 
especialistas da Fiocruz, a imunização contra a covid evita que 
haja uma explosão de internações pelo vírus. 

RODRIGO NASSIF

Com a assinatura da Lei 
Complementar 211/2020, o 
município de Ouro Preto ex-
pande as atividades dos Cen-
tros de Referência de Assis-
tência Social (CRAS). Além 
das 5 unidades presentes em 
todo território ouro-pretano, 
a lei sancionada pelo prefeito 
Angelo Oswaldo nesta quar-
ta-feira, 25, permite o funcio-
namento do CRAS volante, 
que tem o propósito de levar 
os serviços socioassistenciais 
de proteção social básica aos 
distritos mais distantes da 
sede.

Durante a solenidade para assinatura do documento, estive-
ram presentes ao lado do prefeito a vice-prefeita da cidade, Re-
gina Braga, o secretário de Desenvolvimento Social, Edvaldo 
Rocha, o secretário de Governo, Yuri Assunção, e o diretor de 
Proteção Básica da Secretaria de Desenvolvimento Social, Luiz 
Gustavo de França.

Destacando a importância da expansão das atividades do 
CRAS, o prefeito Angelo Oswaldo ressaltou a necessidade da 
medida. “Com a criação do CRAS volante, que pode se deslocar 
nas localidades diversas do município de Ouro Preto, nós temos 
uma ação mais direta ainda no campo de desenvolvimento social. 
O Centro de Referência de Assistência Social é um núcleo funda-
mental de apoio ao crescimento social do Município. Com esse 
novo CRAS volante, nós estaremos nos deslocando para todos 
os lugares que precisam de uma ação mais direta, uma presen-
ça mais efetiva das equipes de desenvolvimento social. Essa é 
uma medida de extrema importância e que mostra a dimensão 
do nosso programa de desenvolvimento social, abrangendo cada 
vez áreas mais extensas e estando mais próximo dos cidadãos”.

Por sua vez, o secretário de Desenvolvimento Social, Edval-
do Rocha, também pontuou a necessidade da ação para a popu-
lação ouro-pretana. “Nós precisávamos transformar as ações que 
já estavam acontecendo em ações mais efetivas. E quando nós 
conseguirmos colocar dentro de uma equipe mínima um peda-
gogo, um assistente social e um psicólogo, a gente vai conseguir 
ter uma equipe mínima para construir oficinas e desenvolver um 
certo vínculo com a família”.

É importante ressaltar que o Cras é um espaço de convivên-
cia e que tem como objetivo desenvolver as potencialidades, o 
protagonismo e a autonomia dos indivíduos, e é o equipamento 
público no qual são oferecidos serviços, programas e benefícios 
com o intuito de prevenir situações de risco e de fortalecer os vín-
culos familiares e comunitários.

O LIBERAL contrata:
Para trabalhar no setor administrativo, pessoa que 
tenha conhecimentos de informática, ensino médio 
completo, horário disponível e resida em Cachoeira 
do Campo. Salário a combinar. Interessados enviar 
currículo para o e-mail:

oliberalinconfidentes@gmail.com

Ane Souz

Ane Souz
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Banda União Social celebra 
lançamento do novo time de futebol

PANORAMA

KARINA PERES

O último fim de semana foi especial e histórico para a banda Sociedade 
Musical União Social, isso porque, no domingo (29), o grupo fez o lança-
mento oficial do novo time de futebol da banda. A equipe será formada pe-
los alunos da escolinha de música Randolpho José de Lemos, que também 
pertence ao grupo. A comissão técnica será formada pelo músico Virgílio 
Augusto Alves, responsável por comandar o time, e por Marcílio Bretas, que 
também é músico e atuará como coordenador técnico. O presidente da ban-
da será também o presidente do time, sendo hoje, Silvino da Costa Pimenta.

A banda também celebrou o aniversário de 100 anos do Cruzeiro do Sul 
Esporte Clube de Cachoeira do Campo, fundado em 21 de abril de 1922 
e que teve como origem a Sociedade Musical União Social, fundada em 
setembro de 1864. No dia 21 de abril, a banda também viveu outro momen-
to especial. O presidente da União Social, Silvino, e o Sr. Antônio Cirilo, 
representando a Academia dos Reservistas do Exército do Brasil (AREB), 
receberam a medalha em honra aos trezentos anos de Ouro Preto e 230 da 
morte de Joaquim da Silva Xavier, o Tiradentes. 

No próximo dia 6 de abril (segunda-feira), a pequena Manu, filha do 
Fábio Alves e da Tayana Lopes, leitores do Jornal O LIBERAL, 
completa três aninhos. Muito amada por todos que a conhecem, 

ela tem o sonho de ser Delegada Federal e é apaixonada pelo Galo. 
“Papai, mamãe, e seus irmãos, te desejam uma nova primavera 

repleta de saúde e bênçãos. Amamos você!”.

Encontro de Folias de Reis, de Santos, 
Charola, Pastorinhas e Danças de Ouro Preto

Os grupos de Folias de Reis, de Santos, Charola, Pastori-
nhas e Danças de Ouro Preto vão se reunir no dia 04 de junho, 
em Glaura, na Praça da Matriz, para um festivo reencontro.

Estes grupos estão entre as manifestações mais antigas, 
genuínas e perenes do Município. Se recolheram durante a 
pandemia e agora voltam a se encontrar e manifestar, choran-
do as perdas, mas também festejando a vida e a esperança em 
tempos melhores. Nossos mestres e mestras, com seus grupos, 
aos poucos, vão retomando suas atividades, trazendo toda a 
beleza da cultura ouro-pretana.

Como os grupos estão muito espalhados, em nosso mu-
nicípio, o encontro é o momento festivo que proporciona 
congraçamento e trocas, que transformam cada folião em um 
agente cultural; reaviva os valores de cada grupo. Evidencia a 
importância social e cultural de cada um e do conjunto deles.

E como cultura e educação devem andar juntas, a Escola 
Municipal Benedito Xavier, que é responsável pela Dança de 
Fitas de Glaura, será a grande parceira  deste Encontro, organi-
zado pela Comissão Ouropretana de Folclore e a Diretoria de 
Igualdade Racial da Prefeitura. Venham todos participar, das 
9h ás 10h30!

Distrito de Amarantina recebe sexta 
edição da Câmara Itinerante

Nesta terça-feira (31), o distrito 
de Amarantina recebeu a sexta edi-
ção da Câmara Itinerante. Na oca-
sião, a população local teve acesso 
a diversos serviços gratuitos e ainda 
puderam participar da Reunião Or-
dinária e apresentar demandas aos 
vereadores.

Um dos serviços prestados pela 
Câmara Itinerante é a doação de ca-
belos para a montagem de perucas, 
destinadas a pessoas em tratamento 
de câncer ou problemas de queda de 
cabelo, realizado pelo Projeto Fios da 

Solidariedade da Universidade Fede-
ral de Ouro Preto. Uma das doadoras 
desta edição foi Lavinia Sacramento, 
que fez a sua contribuição e falou 
sobre a importância do Projeto. “O 
cabelo é muito importante para o au-
tocuidado, e o autocuidado afeta toda 
nossa vida, então eu acho que doar o 
cabelo é contribuir para que alguém 
aumente sua autoestima”, disse.

Conforme a vereadora e mora-
dora do distrito Lilian França (PDT), 
tendo em vista o tamanho territorial 
do município, os serviços prestados 
pelo programa, bem como a partici-
pação dos parlamentares, são essen-
ciais para a população dos distritos. 
“Para nós vereadores é um prazer 
muito grande. Esse é um benefício 
que a gente traz com muito orgulho”, 
destacou.

Segundo Guilherme Augusto, 
jovem morador de Amarantina, a 
participação dos vereadores e a reali-
zação da Reunião Ordinária no distri-
to é muito importante para fomentar 
a aproximação entre a população e o 
Legislativo. “Acho bom os vereado-
res virem aqui para poder conhecer o 
lugar, ver que são pessoas do bem e 
também para que os jovens da escola 
possam aprender mais sobre políti-
ca”, ressaltou.

Para Franciele Ambires, os ser-
viços prestados na Câmara Itinerante 
também ajudam a identificar as de-
mandas dos distritos. “Eu acho im-
portante a Delegacia da Mulher, pois 
algumas pessoas não conseguem 
denunciar, não têm a coragem e a ca-
pacidade de ir na Sede e ter o entendi-
mento disso. Então, esse projeto pode 
fazer a gente se aproximar cada vez 
mais dos nossos direitos”, apontou.

Reunião Ordinária
Durante o evento, a 32ª Reunião 

Ordinária de 2022 ocorreu no local, 
na qual foram aprovados documen-
tos solicitando melhorias para Ama-
rantina.

A Indicação Nº 192/2022, de 
autoria da vereadora Lilian França, 
solicita que a Secretaria Municipal de 
Obras providencie a pavimentação 
asfáltica de todas as vias de Amaran-
tina que as não possuí, em especial as 
Rua Santa Efigênia, Rua do Barreiro 
e Rua Benedito Gonçalves Xavier.

E a Representação Nº 157/2022, 
também de autoria da vereadora Li-
lian, solicita que a empresa Saneouro 
estude a possibilidade de rever a es-
trutura do sistema de esgoto de Ama-
rantina, em especial na Rua Santo 
Antônio do Leite, perto do Campo 
Veterano.



II Festival de Popularização do Teatro de Ouro Preto leva centenas 
de pessoas à Casa da Ópera Para muitas delas, esta foi a primeira vez que assistiram a um espetáculo teatral

LUCAS PORFÍRIO

Arte, cultura e muita risada. A 
Casa da Ópera de Ouro Preto, te-
atro mais antigo das Américas em 
funcionamento, entre os dias 27 e 
29 de maio, foi palco da segunda 
edição do Festival de Populariza-
ção do Teatro de Ouro Preto. Com 
a realização do Enquanto Isso em 
Ouro Preto Produções, com a pro-
dução da Holofote Comunicação e 
Cultura e com o apoio da Prefeitura 
Municipal, o evento trouxe, de for-
ma gratuita, espetáculos infantis, 
de comédia e performances para 
diferentes públicos. O evento teve 
patrocínio da J. Mendes, através da 
Lei Federal de Incentivo à Cultura.

“Este projeto foi uma idealiza-
ção de muitos anos, que foi cons-
truído a várias mãos. Junto com a 
Holofote Comunicação e Cultura, 
trabalhamos durante dois anos, de-
senvolvendo o Festival dentro da 
Lei Federal de Incentivo à Cultura. 
E agora, neste período de retorno 
de atividades presenciais, poder 
realizar a segunda edição do even-
to foi um momento muito impor-
tante, onde contamos com várias 
pessoas que construíram esse so-
nho com a gente”, contou Leandro 
Borba, idealizador do Festival.

Gilson Fernandes, fundador 
da Holofote Cultural e produtor 
executivo do evento, destacou a 
importância de Ouro Preto no ce-
nário nacional. “Ouro Preto é uma 
cidade não apenas importante para 
Minas Gerais, mas para todo o 
país, principalmente por possuir o 
título de Patrimônio Cultural Mun-
dial. O que demonstra isso foram 
as 381 inscrições de espetáculos 
de 23 estados do Brasil. Apesar 
dessa grande importância mundial, 
muitos moradores de Ouro Preto 
ainda não frequentam o nosso te-
atro municipal e isso fez com que 
o Leandro idealizasse o Festival de 
Popularização do Teatro de Ouro 
Preto”, explicou.

O produtor falou, ainda, sobre 
a importância do Festival para o 
desenvolvimento local: “Nosso 
maior objetivo é envolver a co-
munidade ouro-pretana, além de 
atrair os turistas. Vale ressaltar que 
eventos desse porte são importan-
tíssimos para o desenvolvimento 
local, pois envolve toda a cadeia do 
trade turístico, desde a padaria ao 

hotel, realizando a inserção finan-
ceira vinda de outros locais para a 
cidade”.

Durante os três dias de festival, 
antes das apresentações, as filas já 
anunciavam: casa lotada. Para mui-
tos dos presentes, em sua maioria 
moradores das comunidades ou-
ro-pretanas, esta foi a primeira vez 
assistindo a um espetáculo de tea-
tro: “3 mil no total, considerando 
espetáculos com casa lotada, mais 
os cortejos na rua [...], de escola 
municipal devem ter sido cerca de 
200 crianças, acompanhadas pelos 
pais”, informou a organização do 
evento.

Fijas é presidente da Associa-
ção do Bairro Padre Faria, para ele 
o festival aproximou as comunida-
des das ações culturais da cidade. 
“Quero agradecer a oportunidade 
única de trazer vários moradores 
da comunidade aqui na Casa da 
Ópera. Muitos deles nunca tinham 
vindo aqui. Foi uma sensação óti-
ma, está todo mundo maravilhado 
[...]. Ouro Preto precisa abraçar 
cada vez mais essas iniciativas que 
são muito importantes. [...] Muitas 
pessoas distantes da área central 
acham que a Casa da Ópera é para 
turistas, pessoas de classes sociais 
mais elevadas. Mas, essa popula-
rização mostrou que vale a pena, 
que o pessoal pode vir sim, que é 
muito bacana.[...] Que venha mui-
to mais”, completou.

A moradora do bairro Padre 
Faria, Eunice Malaquias Guima-
rães, faz 84 anos no mês de junho, 
foi a primeira vez que ela foi à Casa 
da Ópera. “Eu me senti muito bem, 
gostei, me distraí bastante. Foi um 
presente de aniversário adianta-
do muito bom que eu ganhei. [...] 
Espero que continue (essas ações) 
cada vez mais. Eu achava que era 
apenas lá pra rua, pros turistas, e foi 
um passeio muito bom e animado 
[...], para as crianças e nós idosos 
nos divertirmos”, relatou.

Angelo Oswaldo, Prefeito de 
Ouro Preto, destaca que “as filas 
que se estenderam da porta do 
Teatro Municipal até a Praça Ti-
radentes demonstram o interesse 
que o Festival de Popularização do 
Teatro desperta no público ouro-
-pretano. [...] É todo um exercício 
de mobilização de novas plateias e 
nós estamos vendo que é um fes-
tival vitorioso. Ele cumpre esse 

papel de popularizar o teatro, trazer 
pessoas que não tem o hábito de ir 
ao teatro e passam a descobrir todo 
o encantamento que é uma peça 
teatral”. 

Venha para o teatro, 
convidava o cortejo

Na sexta-feira (27), com muita 
música, dança e diversão, abrindo 
oficialmente a programação do 
Festival de Popularização do Tea-
tro de Ouro Preto, o Cortejo Bar-
roco Jazz chamou o público para ir 
à Casa da Ópera assistir às peças.

“Maio, Antes Que Você Me 
Esqueça”, com os atores mineiros, 
Ilvio Amaral e Maurício Canguçú 
e texto de Jair Raso, contou a his-
tória de um pai acometido pelo 
Alzheimer visitando seu filho. A 
relação dos dois foi da comédia 
ao drama, emocionou e divertiu a 
plateia.

“Depois de dois anos, receber 
esse público neste teatro lindo é 
uma emoção tão grande. [...] Nós 
artistas estávamos precisando 
trabalhar, ouvir as pessoas rindo 
ou chorando. E o público estava 
precisando fugir um pouco dessa 
realidade tão dura que a gente tem 
vivido. Festivais como esse são 
importantíssimos para nossa vida, 
são um alento para nossa alma”, 
afirmou Maurício Canguçú.

Ilvio Amaral relata a emoção 
de se apresentar em Ouro Preto: 
“A emoção é uma coisa enorme, 
é uma delícia pensar que você está 
fazendo um espetáculo em um tea-
tro que tem tantos anos. [...] Quan-
do eu estava chegando na cidade, 
eu tive uma taquicardia, meu sobri-
nho perguntou se eu estava passan-
do mal e eu disse que não, que era 
alegria de voltar ao lugar”.

Luciano Santana Rodrigues é 
natural de Amarante, município do 
Estado do Piauí, ele mudou para 
Ouro Preto no início do ano para 
cursar o mestrado. O estudante 
conta que o teatro mais próximo 
de sua cidade natal fica, aproxima-
damente, a 80 km e que esta foi a 
primeira vez que assistiu uma peça 
teatral.

“Tô muito feliz. Vim pela pri-
meira vez na sexta-feira (27), com 
minha amiga. Já vim hoje (domin-
go, 29) novamente. Eu não sabia 
que seria com esses humoristas. 
Hoje mesmo eu assisti vários ví-
deos do Thiago Carmona, do Bru-

no Costoli e eu sou muito fã. Foi 
uma alegria imensa estar aqui. [...] 
Minha cidade é pequena, mas tam-
bém é histórica como Ouro Preto. 
Ela, de certa forma, não valoriza 
tanto a parte do teatro”, completou.

O público recebeu, ainda, dicas 
para desencalhar. Chris Geburah 
ensinou os presentes a usar apli-
cativos de relacionamento na peça 
“Como desencalhar depois dos 
30”. A atriz veio para Ouro Preto 
acompanhada da filha e aproveitou 
para passear pela cidade.

“Essa casa incrível, agora, faz 
parte da minha vida, de eu estar 
aqui, pisando nesse palco sozinha. 
[...] É a primeira vez que saio de 
Belo Horizonte com o espetáculo. 
Acho que as pessoas gostam de 
teatro, elas vêm, elas participam. 
Não é um festival sem público. [...] 
Tá mostrando que as pessoas gos-
tam de arte, que as pessoas querem 
ver. Quanto mais arte trouxer, mais 
a gente vai educando esse público 
desde criança”, contou a atriz.

E não pense que acabou por aí, 
no sábado (28), o litoral capixaba 
inundou o palco da Casa da Ópera 
com boas risadas. O público tirou 
férias e foi para “Guara-pa-rir”, 
com Kayete e Guilherme Oliveira. 
“A peça se tornou um dos maiores 
sucessos da nossa carreira. Foi tão 
emocionante voltar ao teatro de-
pois da pandemia. É a nossa ter-
ceira sessão, mas com uma casa 
completamente lotada, um festival 
de altíssimo nível, do jeito que o 
público morador de Ouro Preto 
merece”, afirmam Kayete e Gui-
lherme Oliveira. 

Um, dois, três porquinhos: 
crianças da rede pública de 

ensino vão ao Teatro

No domingo (29), as crian-
ças das escolas municipais viram 
os Três Porquinhos deixarem as 
páginas do livro e ganharem vida 
no palco mais antigo em funcio-
namento das Américas. A partici-
pação das crianças teve o apoio da 
Biblioteca Pública Municipal de 
Ouro Preto e Secretaria Municipal 
de Educação. De acordo com Le-
andro Borba, jardineiras foram aos 
bairros buscar os pequenos para o 
espetáculo.

“Eu adorei o Festival, acho 
muito boa essa iniciativa. É um 
sinal de recomeço depois dessa 
pandemia, esse período em que fi-
camos todo mundo em casa, todo 
mundo recolhido. O Teatro foi 
maravilhoso. [...] As crianças fica-
ram muito satisfeitas em participar, 
parecia uma coisa muito diferente, 
nova para elas. É importante para 
elas visitarem a Casa da Ópera, 
além de incentivar o convívio so-
cial, a leitura, a arte que é um dos 
caminhos para educar e formar um 
cidadão”, explicou Márcia Rocha, 
funcionária da Biblioteca Pública.

Gilberto Monteiro faz parte do 
Projeto “Miguel Arcanjo”, loca-
lizado no bairro Taquaral, que há 
17 anos promove aulas de reforço 
escolar para crianças das comuni-
dades periféricas de Ouro Preto, e 
também levou um grupo para as-
sistirem à peça. “É um prazer enor-
me participar desse evento. Deve-
ríamos ter mais eventos como esse 
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em Ouro Preto para que seja divul-
gado para os bairros. Por exemplo, 
no nosso projeto, ninguém tinha 
ido ao teatro”, relatou.  

Popularização do Teatro
A secretária de Cultura e Tu-

rismo de Ouro Preto, Margareth 
Monteiro, destacou a importância 
do II Festival de Popularização do 
Teatro de Ouro Preto: “As portas 
do Teatro Municipal se abriram 
para o Festival de Popularização 
do Teatro, um trabalho realizado 
com muito carinho, muito afeto 
pelo Gilson Fernandes e pelo Le-
andro Borba. [...] A gente viu como 
a comunidade se apropriou desta 
programação”.

Para o público ouro-pretano, 
estar no teatro foi motivo de ale-
gria. “Pude acompanhar durante 
esse final de semana esse maravi-
lhoso festival de teatro. Eventos 
como esses são muito importantes 
para a gente ver a Casa da Ópera 
cheia de ouro-pretanos. Eu fiquei 
maravilhada durante “Os três 
Porquinhos”. Crianças e pais de 
diversos bairros. Que a gente con-
siga trazer Ouro Preto para dentro 
da Casa da Ópera. A gente precisa 
criar uma identidade ouro-pretana 
nos nossos espaços, [...] eles não 
são só para os visitantes [...]. A 
gente faz parte da cidade também”, 
pontuou Gabriela, moradora de 
Ouro Preto e estudante de turismo.

Ainda, o festival recebeu visi-
tantes de outras cidades. Mateus 
Tosatti e Luan Cavalcante são mo-
radores de Belo Horizonte. Eles 
contam que vieram especificamen-
te para a apresentação do espetá-
culo “Irmã Selma”, com o ator e 
humorista Octávio Mendes, que 
encerrou a programação do evento 
no domingo (29).

“Eu achei bem legal. Eu co-
nheço o trabalho da Irmã Selma 
de outros verões. Eu estava muito 
querendo ver. Gostei muito de ter 
participado”, explicou Matheus. 
“É a primeira vez que eu venho à 
Casa da Ópera, fiquei impressiona-
do com a riqueza do local e com 
a interação do público. Estava todo 
mundo com saudade de ver gente. 
Depois de um período tão afastado, 
é bom ver a multidão novamente, 
todo mundo feliz, se divertindo em 
um teatro desse. De graça, melhor 
ainda”, afirmou Luan. 
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Resultado – Pregão Presencial 018/2022 
– PL 034/2022 – Vencedor: Guardseg 
Vigilância e Segurança EIRELI. CNPJ: 
05.891.583/0001-01.Valor Total: R$ 128. 
960,00 (cento vinte oito mil, nove centos 
sessenta reais). 
Extrato do Contrato nº025/2022 - Pre gão 
Presencial nº018/2022 - PL nº034/2022 
– Objeto Contratação de empresa espe-
cializada em prestação de serviços de 
vigilância armada, a ser executada de 
segunda a sexta-feira, finais de semana 
e feriados, na Estação de Tratamento de 
Esgoto — ETE Marzagão, pertencente ao 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico - 
Saae de Itabirito/MG. Guardseg Vigilância e 
Segurança Eireli. CNPJ: 05.891.583/0001-
01. Valor Total: R$128.960,00 (cento vin-
te oito mil, novecentos sessenta reais).  
Vigência:31/12/2022.
Resultado – Pregão Presencial 019/2022 – 
PL 035/2022 –– Vencedor: Controll Master 
Industrial Ltda. Cnpj:02.859.623/0001-40. 
Valor Total: R$ 490.000,00 (quatrocentos e 
noventa mil reais).

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Câmara Municipal de Itabirito. Relató-
rio de Gestão Fiscal. Atendendo ao dis-
posto no artigo 54 da Lei Complementar 
nº. 101, de 04/05/2000 (Lei de Respon-
sabilidade Fiscal), o Presidente e demais 
membros da Mesa Diretora da Câmara 
Municipal de Itabirito comunicam à popu-
lação que se encontra afixado no quadro de 
avisos e no Site oficial da Câmara Munici-
pal, (www.itabirito.mg.leg.br) o Relatório 
de Gestão Fiscal Data Base 30/04/2022 
– Itabirito - MG – Presidente da Câmara 
Municipal: Arnaldo Pereira dos Santos.

Projeto que cria a Saúde Oftalmológica nas Escolas é aprovado 

Extrato do Contrato nº026/2022 - 
Pre gão Presencial nº019/2022 - PL 
nº035/2022 – Objeto: Contratação de 
empresa especializada em reforma e 
manutenção de filtros pressurizados para 
água potável, a ser realizada no filtro 
metálico horizontal pressurizado instalado 
na Unidade de Tratamento de Água - UTA 
URBE BR-040, do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Vencedor: Controll Master Industrial Ltda.
Cnpj:02.859.623/0001-40. Valor Total: R$ 
490.000,00 (quatrocentos e noventa mil 
reais). Vigência 31/12/2022.
Resultado – Pregão Presencial 023/2022 
– PL 040/2022 – SRP 014/2022 – 
Vencedor: Pregão Materiais de Construção 
Ltda.  Itens: 9, 10, 11, 35, 51, 108, 110, 117, 
147, 163, 169, 207, 209, 213, 218. Valor 
Total: R$ 231.214,25 (duzentos trinta um 
mil, duzentos quatorze reais e vinte cinco 
centavos) Vencedor: Hidrosanbh Soluções 
em Saneamento e Medição de Água Eireli. 
Itens: 08, 62, 94, 116, 139, 178, 221.Valor 
Total: R$19.900,00 (Dezenove mil e no-
ve centos reais) Vencedor: Hidrogerais 
Comércio e Representações Eireli-ME. 
Itens: 52, 54, 82, 93, 102, 115, 132, 181, 
222. Valor Total: R$65.316,00 (Sessenta 
cin  co mil, trezentos dezesseis reais).  
Vencedor: Sanehidraulica  Representações 
Hidráulicas Itens: 12, 13, 14, 15, 16,17, 
18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 
29, 30, 31, 45, 46, 47, 48, 49, 53, 56, 57, 
58, 59, 64, 75, 77, 81, 83, 84, 86, 87, 88, 
89, 90, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 113, 131, 
134, 138, 140, 151, 152, 156, 157, 158, 
159, 160, 161, 164, 165, 166, 167, 168, 

194, 195, 198.Valor Total: R$ 41.311,32 
(quarenta um mil, trezentos onze reais 
e trinta dois centavos). Vencedor: Atos 
Atacadista Ltda. Itens: 04, 05, 07, 32, 34, 
55, 60, 85, 101, 109, 111, 112, 133, 135, 
136, 137, 142, 146, 148, 150, 155, 173, 
174, 175, 176, 199, 201, 203, 204, 211, 
220.Valor Total: R$ 314.529,95 (trezentos 
e quatorze mil, quinhentos vinte nove 
reais e noventa cinco centavos)Vencedor: 
Leenia Metalurgia e Soluções Inteligentes 
Eireli. Item:177.Valor Total: R$ 20.400,00( 
Vinte mil e quatrocentos reais).Vencedor: 
Alc Tubos e Conexões Eireli. Itens:01, 02, 
03, 06, 33, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 
44, 50, 61, 63, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 
72, 73, 74, 78, 79, 80, 91, 92, 103, 104, 
105, 106, 107, 114, 118, 119, 120, 121, 
122, 123, 124, 125, 126, 127, 128, 129, 
130, 143, 144, 145, 149, 153, 154, 162, 
170, 171, 172, 179, 180, 182, 183, 184, 
185, 186, 187, 188, 189, 190, 191, 192, 
193, 196, 197, 200, 202, 205, 206, 208, 
210, 212, 214, 215, 216, 217, 219. Valor 
Total: R$684.483,60 (seiscentos oitenta 
qua tro reais ,quatrocentos oitenta três reais 
e sessenta centavos).
Extrato da Ata nº013/2022 - Pregão 
Presencial nº023/2022 - PL nº040/2022 
– SRP nº014/2022. Objeto: Registro de 
Preços para futura e eventual contratação 
de empresa especializada em fornecimento 
de tubos e conexões em materiais PVC 
e galvanizado, a serem utilizados nas 
manutenções e operações em redes 
do Sistema de Água, UTA, Esgoto e 
Drenagem do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito - MG. 

Vencedor: Pregão Materiais de Construção 
Ltda.CNPJ:25.546.193/0001-01.Valor 
Total: 231.214,25 (duzentos trinta um 
mil, duzentos quatorze reais e vinte cin co 
centavos) Vencedor: Hidrosanbh So lu-
ções em Saneamento e Medição de Água 
Eireli. CNPJ: 02.332.638/0001-55.Valor 
Total: R$ 19.900,00 (dezenove mil e 
novecentos reais) Vencedor: Hidro gerais 
Comércio e Representações Eireli - ME. 
CNPJ: 34.640.774/0001-07. Valor Total: 
R$65.316,00 (Sessenta cinco mil, trezentos 
dezesseis reais) Vencedor: Sanehi draulica 
Representações Hidráulicas. CNPJ:25.399. 
393/0001-89. Valor Total: R$41.311,32 
(Quarenta um mil, trezentos onze reais 
e trinta dois centavos). Vencedor: Atos 
Atacadista Ltda. CNPJ: 45.327.692/0001-
15. Valor Total: R$ 314.529,95 (trezentos e 
quatorze mil, quinhentos vinte nove reais e 
noventa cinco centavos) Vencedor: Leenia 
Metalurgia e Soluções Inteligentes Eireli.
CNPJ: 29.962.319/0001-80. Valor Total:  
R$ 20.400,00 (vinte mil e quatrocentos 
reais). Vencedor: ALC Tubos e Conexões 
Eireli. CNPJ: 20.718.935/0001-15. Valor 
Total:R$ 684.483,60 (Seiscentos oitenta 
quatro reais ,quatrocentos oitenta três reais 
e sessenta centavos).Vigência: 24/05/2023
Homologação de Dispensa de Licitação 
nº019/2022 - PC051/2022 Objeto:Contra  -
tação Emergencial de empresa especia-
lizada em prestação de serviços de 
engenharia para reparos e manutenção 
preventiva e corretiva dos Interceptores de 
Esgoto no Bairro Nossa Senhora de Fátima 
e no Bairro Quintas dos Inconfidentes no 
município de Itabirito-MG, em razão dos 

graves danos causados pelas fortes chuvas 
que ocasionaram enchentes no município 
no início de janeiro de 2022.Contratada: 
Juliana Ponciano Construção Civil - ME: 
CNPJ: 16.776.228/0001-08. Valor Total: 
R$ 119.103,28 (cento e dezenove mil, cento 
e três reais e vinte e oito centavos).
Ratifico o reconhecimento da Dispensa 
de Licitação no processo acima, nos 
termos do artigo 24 Inciso II, da Lei nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito-MG, 25 de maio de 2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato do Contrato nº024/2022 - 
Dispensa nº019/2022 - PC nº051/2022 
–Objeto: Contratação Emergencial de 
empresa especializada em prestação de 
serviços de engenharia para reparos e 
manutenção preventiva e corretiva dos 
Interceptores de Esgoto no Bairro Nossa 
Senhora de Fátima e no Bairro Quintas dos 
Inconfidentes no município de Itabirito-MG, 
em razão dos graves danos causados pelas 
fortes chuvas que ocasionaram enchentes 
no município no início de janeiro de 2022.
Contratada: Juliana Ponciano Construção 
Civil-ME.CNPJ:16.776.228/0001-08. 
Valor Total: R$119.103,28 (cento e dezeno-
ve mil, cento e três reais e vinte e oito 
centavos). Vigência:09 / 07/2022.
Extrato do 5º Termo Aditivo ao 
Contrato SAAE/ITA118/2018 – PL 
130/2018 – PP 086/2018. Objeto: Empresa 
especializada na prestação de serviços 
para provimento de acesso corporativo 
à internet (serviço) em link dedicado, 
com velocidade de 50 mbps, incluindo 

instalação, suporte técnico, manutenção 
e interligação da rede da sede, situada a 
rua rio branco, 99 à estação de tratamento 
de esgoto - ETE, situada no bairro 
Marzagão e interligação da sede do Saae 
ao almoxarifado, situado à rua Francisco 
Marques Júnior, nº 207, bairro Nossa 
Senhora de Fátima, em Itabirito/MG. 
Contratada: Conecta Itabira Informática 
Ltda - EPP. CNPJ:14.164.310/0001-56 
Valor mensal: R$5.300,00 (cinco mil e 
trezentos reais), perfazendo um valor total 
de R$37.100,00 (trinta e sete mil e cem 
reais). Vigência: 31/12/2022
Edital - Pregão Presencial nº029/2022 
- PL nº050/2022 – Objeto: Contratação 
de empresa especializada na prestação 
de serviços continuado de suporte e 
manutenção especializada em informática, 
com a finalidade de acompanhamento, 
fornecimento de licenças, suporte 
neces sário e análise sobre os sistemas 
disponíveis e executáveis no Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG, sob o aspecto de segurança 
e confiabilidade dos dados processados, 
incluindo o acompanhamento mensal 
das rotinas de TI, visando consolidar os 
conceitos e a funcionalidade dos sistemas 
implantados, a conferência dos backups, 
chamados de TI, e o acompanhamento 
geral dos servidores e storage. Tipo: Menor 
Preço Global. A Sessão Pública de Lances 
ocorrerá no dia 15/06/2022 às 09h00min, 
na sala de reuniões do SAAE, situado 
à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, em 
Itabirito - MG – CEP: 35.450-081 – site: 
www.saaeita.mg.gov.br/licitacoes/.

Câmara Municipal de Itabirito/MG - 
Processo Seletivo Simplificado – Edital 
01/2022 - Resposta ao Pedido de Recurso 
do Resultado Preliminar. A Câmara Mu-
nicipal de Itabirito/MG, por meio da Co-
missão Técnica de Seleção nomeada por 
meio da Portaria nº 38, de 02 de maio de 
2022, avaliando o recurso apresentado em 
conformidade com o item 6, que concerne 
orientações para interposição de recursos ao 
resultado preliminar do Processo Seletivo 
Simplificado para contratação de pessoal 
por prazo determinado, nos termos do Edi-
tal 01/2022, resolve divulgar os resultados 
dos recursos interpostos, conforme tabela 
abaixo:

Insc.   Nome            Resultado     Class.     Nota Final 
17        Sueli Conceição Pedrosa de Oliveira   Deferido          3º           7,79

Nome Nota 
Final

Exp. 
no 
setor 
Público 

Exp. 
no 
setor 
Priva-
do

36 Maria da Conceição Barbosa 1º 12,41 0 11,41 1

16 Suzeli da Silva 2º 8,000 0 7 1

17 Sueli da C.Pedrosa de Oliveira 3º 7,790 7,249 0,541 0

38 Adriana Feitosa de Lima 4º 7,240 5,83 0,41 1

13 Neusa Xavier 5º 4,000 0 3 1

9 Simone Meireles da S. Rodrigues 6º 3,951 0 2,951 1

3 Eva Cordeiro de Jesus Soares 7º 3,705 0 3,705 0

20 Josiane de Cássia 8º 2,623 0 2,623 0

32 Luciene Asael F. de Souza Paula 9º 2,451 0 1,451 1

22 Débora Célis de Oliveira Braz 10º 2,415 1,415 0 1

11 Gisele Maria da Costa 11º 1,410 0 0,41 1

4 Mariana Mamede 12º 1,000 0 0 1

19 Selma Gonçalves de Souza 13º 1,000 0 0 1

21 Sandra Gabrielea Filipe 14º 1,000 0 0 1

10 Alexandra de Barros 15º 0,705 0 0,705 0

1 Celiene Pereira de Souza Desclas. * * * *

2 Dulcineia da Silva Alves Desclas. * * * *

5 Gilmara Cristina de Oliveira Desclas. * * * *

6 Nadir Aparecida Moitinho Pinto Desclas. * * * *

7 Janete Maria Tavares Desclas. * * * *

8 Edina Maria Teixeira Paiva Desclas. * * * *

12 Jorgiane Gomes dos Santos Desclas. * * * *

14 Michelle Aparecida dos Santos Desclas. * * * *

15 Daniela Liliane Santos Narciso Desclas. * * * *

18 Michelle Barbara de Lima Desclas. * * * *

23 Andrea Paranhos de Lima Desclas. * * * *

24 Ana Flávia Gomes do Carmo Desclas. * * * *

25 Valéria Vargas do Carmo Desclas. * * * *

26 Alda Aparecida Braga Desclas. * * * *

27 Sueli Silva Santos Desclas. * * * *

28 Claudia Maria Braga Desclas. * * * *

29 Rosilene Damasceno Teixeira Desclas. * * * *

30 Geracina de Paula Desclas. * * * *

31 Cledes Aparecida de Araújo Desclas. * * * *

33 Vania Lucia Duarte Sergio Desclas. * * * *

34 Luciene Mafra Silva Desclas. * * * *

35 Marlo Vinicius Pedrosa Desclas. * * * *

37 Marli Aparecida Donato da Silva Desclas. * * * *
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Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Extrato de Contrato 021/2022 Processo 
Licitatório nº 009/2022 Pregão Presencial 
nº 009/2022 Contratante: Câmara Munici-
pal de Itabirito. Contratada: Unimed Incon-
fidentes Cooperativa de Trabalho Médico 
Ltda. CNPJ: 22.720.791/0001-67.  Objeto: 
contratação de pessoa jurídica prestação 
de serviços de assistência suplementar a 
saúde para os servidores da Câmara Mu-
nicipal de Itabirito. Valor total do contrato: 
R$ 1.009.879,08.   Data da assinatura: 25/ 
05/2022 Vigência do contrato: 12 (doze) 
meses, tendo início em 01/06/2022. Do-
tação orçamentária: 01.031.0001 2.011 – 
3.3.90.30.00.00 – Ficha 34
Câmara Municipal de Itabirito/MG – 
Extrato de Termo de Rescisão de Con-
trato 009/2019 Processo Licitatório nº 
005/2019. Pregão Presencial nº 005/2019 
Contratante: Câmara Municipal de Itabirito. 
Contratada: Unimed Inconfidentes Coo-
perativa de Trabalho Médico Ltda CNPJ : 
22.720.791/0001-67.  Objeto: contratação 
de pessoa jurídica prestação de serviços 
de assistência suplementar a saúde para os 
servidores da Câmara Municipal de Itabi-
rito.  Data da assinatura: 25/05/2022 tendo 
vigência a partir de 01/06/2022.

Câmara Municipal de Itabirito/MG - Processo Seletivo Simplificado – Edital 01/2022 - Divulgação do Resultado Final e Con-
vocação para Comparecimento no SESMT e Entrega dos Documentos. A Câmara Municipal de Itabirito/MG, por meio da Comissão 
Técnica de Seleção, nomeada por meio da Portaria nº 38, de 02 de maio de 2022, divulga o resultado final e convoca a primeira e a 
segunda classificadas para comparecimento no Serviço Especializado em Segurança e Medicina do Trabalho – SESMT, munido dos 
documentos originais especificados nos itens 8.3 e 8.4, nos termos do Edital 01/2022, para obtenção do Atestado de Saúde Ocupacional 
(ASO), bem como no Departamento de 
Recursos Humanos da Câmara Municipal 
de Itabirito, para apresentação e conferên-
cia da documentação de que trata o item 
8.4 do referido edital.

Objetivo é fazer com que as crianças tenham acompanhamento profissional da visão

Na segunda-feira 
(30/05), os vereadores de 
Itabirito aprovaram, em 
1ª discussão, o Projeto de 
Lei 76/2022, que cria o 
programa “Saúde Oftal-
mológica nas Escolas''.

De autoria do vereador 
Igor Junior (PTB), o 
projeto tem o objetivo 
de desenvolver ações de 
promoção, prevenção 
e recuperação da saúde 
oftalmológica dos alunos 
da rede pública do ensino 
fundamental de Itabirito.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, cerca de 
30% das crianças em ida-
de escolar possuem algum 
problema de visão. Por 
isso, o acompanhamento 
de um profissional da 
oftalmologia nas escolas 
é de extrema importância, 
pois ele poderá identificar 
alterações no desenvolvi-
mento da visão para cada 
idade, identificar doenças 
e promover melhorias na 
saúde dos alunos.

As ações serão 
realizadas nas escolas 
na primeira semana de 
setembro. “Devemos 
garantir a saúde aos 
nossos alunos, através das 
medidas propostas neste 
projeto. Com elas, haverá 
acesso rápido e adequado 
à saúde oftalmológica, já 
que no sistema público 
de saúde, como sabemos, 
o déficit é em todos os 
sentidos, inclusive para 
conseguir uma consulta e 
realizar um exame”, relata 
o vereador Igor Junior.

O Projeto de Lei segue 
agora para 2ª votação na 
Câmara. 
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Prefeitura de Itabirito promove excursão 
de estudantes à Bienal do Livro em BH

Julifest 2022: associações comunitárias 
recebem instruções para produção 
e venda de produtos durante evento

Jogos Escolares: Itabirito 
conquista medalha de ouro na 
etapa microrregional do JEMG

Estudantes do 5º ano da Escola Municipal Guilherme 
Hallais França participaram de excursão neste mês em 
visita à edição 2022 da Bienal Mineira do Livro, realizada 
no estacionamento do BH Shopping, em Belo Horizonte.

A visita, acompanhada de representantes da Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria de Educação, contem-
plou a participação dos alunos na exibição de filmes no 
estande do projeto Encontro Marcado com Fernando Sa-
bino, além da feira literária. Os alunos também visitaram 
diversos estandes de literatura infanto-juvenil.

Com o tema “O Reencontro é Real”, a Bienal foi 
realizada entre os dias 13 e 22 de 
maio e recebeu alunos de escolas 
municipais, estaduais, federais e 
privadas. A iniciativa tem como 
objetivo promover a democra-
tização de acesso às atividades 
culturais e educacionais, além de 
estimular a interação da comunida-
de escolar, assim como formação e 
enriquecimento profissional.

“Buscamos sempre oportu-
nizar a participação dos nossos 
estudantes a espaços de promo-
ção cultural e educacional. É 
importante ter esses acessos para 
que os jovens possam expandir 
seus horizontes e ter contato com 
ferramentas que possibilitam o 
desenvolvimento de habilidades 
criativas”, destaca a secretária de 
Educação, Iracema Mapa. 

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde, apre-
sentou recentemente às 20 associa-
ções comunitárias que participarão 
da Julifest 2022 instruções para 
produção e venda de alimentos e 
bebidas nas tradicionais barraqui-
nhas.

Sob o tema ‘Boas práticas e 
cuidados sanitários com a manipu-
lação de alimentos e afins’ foram 
repassados aos representantes os 
critérios de higiene, limpeza, cui-
dados, preparo e conservação dos 
alimentos e bebidas que serão co-
mercializados ao longo dos quatro 

dias do evento.
A equipe distribuiu uma car-

tilha da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária – Anvisa com 
orientações sobre boas práticas em 
serviços de alimentação.

A Vigilância Sanitária fará 
plantões durante a Julifest para su-
porte às associações comunitárias. 
“A garantia de um evento seguro 
também parte do princípio de asse-
gurar os cuidados com os produtos 
que serão comercializados. A po-
pulação ganha com a oferta de alimentos e bebidas 
sob padrão de qualidade confiável”, destacou a fis-
cal sanitária Maria Gorete Santos.

Estudantes da Escola Municipal Manoel Salvador de Oliveira conquistaram três medalhas 
de ouro nos Jogos Escolares de Minas Gerais - JEMG. A etapa microrregional das competições, 
realizada entre os dias 23 e 27 de maio, foi sediada no município de Ouro Preto e no distrito de 
Cachoeira do Campo.

Os estudantes itabiritenses venceram outros participantes e garantiram o primeiro lugar 
nas modalidades handebol masculino e basquete feminino e masculino, todas elas válidas pelo 
módulo I. Após a conquista, as equipes garantiram classificação para a etapa regional do JEMG, 
a ser realizada no município de Pará de Minas.

Também participaram das competições, os municípios de Ouro Preto, Mariana, Acaiaca e 
Diogo de Vasconcelos. 

As modalidades 
disputadas foram futsal, 
vôlei, handebol, basquete 
e xadrez, todas nos 
módulos I e II e nas 
categorias masculino e 
feminino. Representaram 
Itabirito na competição 
as escolas municipais 
José Ferreira Bastos e 
Manoel Salvador de Oli-
veira, além das escolas 
estaduais Engenheiro 
Queiroz Júnior, Henrique 
Michel e Intendente 
Câmara. 

“Ver nossa cidade re-
presentada nos Jogos Es-
colares e, ainda, trazendo 
para casa medalhas 
de ouro é uma grande 
conquista. Estimulamos 
nossos estudantes a 
desenvolverem seus 
potenciais, sejam eles 
habilidades educativas 
ou esportivas”, destacou 
a secretária de Educação, 
Iracema Mapa.
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Profissionais da Educação de Itabirito participam de 
capacitação para utilização de plataforma de estudos

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Casa cheia: Quem não foi, não viu a manhã de 
domingo na praça da Estação com a apresentação 
marcante da Corporação Musical União itabiri-
tense, aniversariante que completou 92 anos de 

fundação e vem sempre revelando talentos para a divina arte. Show 
também a Banda da Polícia Militar de Minas Gerais com belas páginas 
musicais. Mestre de cerimônias Ivacy Simões e presença de grande 
público. Parabéns!
Por onde anda? Nelci Niquine. Destacada educadora que lecionou 
geografia na Escola Estadual Professor Tibúrcio. Aposentada e 
professora sempre lembrada pelos alunos e professores, Nelci Niquine é 
gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Nosso abraço: Ao funcionário da agência do Itaú Deyvison. Sempre 
atuante e pronto para ajudar o próximo. Destaca pelo dinamismo, 
presteza e liderança. Um belorizontino que é apaixonado pela cidade 
encanto. A ele votos de sucessos sempre.
Rural: Enquanto isso Salete Vasconcelos desenvolve um trabalho 
incansável em prol das escolas rurais. Sempre presente coloca todo 
conhecimento e capacidade a serviço da área educacional. Mulher de 
destaque pelo seu talento e dedicação.
Em 2001: Dia 04 de junho a secretaria de educação da época promovia a 
primeira festa do pastel de angu. Hoje a deliciosa guloseima é referência 
na gastronomia mineira e reconhecido nacionalmente. É Itabirito 
mostrando o talento de sua gente e fazendo uma nova história.  
Décadas: Quem está completando 50 anos como músico da Banda 
Santa Cecilia é o trombonista José de Arimatheia Cruz Filho (Zezinho). 
Ele é filho de Berenice e do saudoso José Arimatheia. Gente querida e 
admirada em nossa city. Parabéns pelas bodas de ouro musical. 
Aniversário: Dia 04 de junho completa mais um ano de vida, Ezilma 
Maria Lemos. Liderança política e educadora que exerceu com 
dinamismo o cargo de diretora da escola estadual Engenheiro Queiroz 
Junior. Sempre prestou grandes serviços a nossa imprensa, através do 
jornal Gazeta de Itabirito. Destacada educadora que os itabiritenses 
admiram e reconhecem o seu talento.
Esportes: Tudo indica que nossa cidade contará com uma equipe de 
futebol disputando a segunda ou terceira divisão do campeonato mineiro. 
Está sendo formado uma equipe com o nome da cidade, idealizado 
e formado por lideranças que levam a sério a prática de esportes e 
apreciam o futebol. Vamos aguardar!
Na grande Glaura: Neste sábado, a partir das 19h acontece o 
grande Arraiá do Casa Branca Futebol Clube, oferecendo para você 
e sua família momentos de entretenimento e alegria. Comidas típicas, 
gincana, pescaria, quadrilha improvisada e às 20h grande show com 
Duda Martins. Traje a caráter para celebrar o momento junino. É gente 
bonita de toda região marcando presença e fazendo acontecer. Viva o 
Casa Branca F.C.!
Meio ambiente: 5 de junho comemora-se o Dia Mundial do Meio 
Ambiente e merece por nossa parte uma ampla reflexão: Temos 
contribuído por melhores condições? Estamos reciclando o lixo, 
combatendo queimadas, protegendo nascentes, combatendo o 
desperdício e principalmente preparando nossos filhos para uma vida 
consciente e de completa proteção aos rios, matas, jardins. O combate à 
poluição deve ser permanente e duradouro. O meio ambiente agradece!
Para Refletir: Não tenho tempo para mais nada, ser feliz me consome 
muito. (Clarice Lispector)

Abuso e exploração sexual contra crianças 
e adolescentes: Prefeitura de Itabirito 
promove ações de conscientização

Vigilância Ambiental: Prefeitura de Itabirito realiza 
ações de combate à dengue e outras doenças

Sempre nos corações dos itabiritenses: José Onofre Neiva, Maestro 
Dungas -Natural de Catas Altas da Noruega. Foi maestro da Orquestra 

Alviverde, da C.M. União Itabiritense, e do Coral União Itabiritense. 
Professor de música, funcionário da prefeitura Municipal, foi vereador 
de Itabirito, numa época em que o vereador não era remunerado em 

seu mandato. Um dos maiores músicos que viveu em Itabirito, Tocava 
e bem, praticamente todos os instrumentos, além de compositor era 

uma pessoa querida e admirada em nossa cidade.
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A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Assistência 
Social, realiza nesta sexta-feira, 
dia 27 de maio, mais uma ação de 
combate ao abuso e exploração se-
xual contra crianças e adolescentes. 
Alunos de escolas públicas munici-
pais e estaduais, além de veículos 
de comunicação foram inseridos 
nas atividades da campanha de 
conscientização sobre o assunto ao 
longo deste mês.

No dia 18 de maio, Dia Nacio-
nal de Combate ao Abuso e Ex-
ploração Sexual contra Crianças e 
Adolescentes, a programação teve 
início com visitas de assistentes 
sociais às escolas e entrevista em 
rádio local.

As visitas visam ao repasse 
de conhecimentos e informações 
referentes ao tema a estudantes e 
à população, incluindo cuidados 
a serem tomados com conteúdos 

consumidos por crianças e ado-
lescentes, formas de prevenção ao 
abuso e exploração sexual e canais 
de denúncia.

“A informação é a maior arma 
que a sociedade tem para combater 
o abuso e a exploração de crian-
ças e adolescentes. A campanha é 

uma forma permanente de garantir 
proteção às nossas crianças e ado-
lescentes e de conscientizá-las que, 
em casos de violação, seus respon-
sáveis ou pessoas de confiança são 
as primeiras pessoas a poder ajudá-
-las”, afirmou a secretária de Assis-
tência Social, Rosilene Cardoso.

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde, rea-
lizou na última semana uma ação 
de combate à dengue no Complexo 
Turístico da Estação. Na ocasião, 
foram distribuídos panfletos e re-
passadas à população informações 
referentes aos meios de prevenção 
e proteção contra a doença. A ação 
contempla o trabalho da Vigilância 

Ambiental.
Em maio, foram realizadas ou-

tras três ações de combate à dengue 
em pontos estratégicos do muni-
cípio, como Parque Ecológico, 
APAE e os bairros Santa Tereza e 
Padre Eustáquio.

Registros de casos
A Vigilância Ambiental já re-

gistrou 30 casos de dengue no mu-

nicípio desde 1º de janeiro.
“Relembrar à população que 

a dengue continua sendo um risco 
para todos é um dever da Vigilância 
Ambiental. Somente com a ajuda 
da população conseguiremos ven-
cer o mosquito. A diminuição do 
registro de casos depende da cola-
boração de cada um, em uma luta 
que precisa ser contínua, diária”, 
destacou a coordenadora técnica de 
Vigilância Ambiental, Thais Gui-
marães.

Ações pela cidade
Entre outras iniciativas da Vi-

gilância Ambiental, foram realiza-
das em abril ações de prevenção à 
febre maculosa na Escola Muni-
cipal Laura Queiroz; prevenção a 
doenças provocadas por arbovírus, 
como dengue, zika e chikungunya; 
prevenção a doenças de veiculação 
hídrica; e divulgação de informa-
ções sobre animais sinantrópicos, 
prevenção e proteção.

Com o objetivo de oferecer fer-
ramentas tecnológicas para auxiliar 
no processo de aprendizagem esco-
lar, a Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Educação, ofereceu 
neste mês aos servidores da rede mu-
nicipal de ensino capacitação para 
utilização da plataforma de estudos 
Wiki Alphabet.

Participaram da formação pro-
fessores, supervisores e coordenado-
res. A capacitação aconteceu nas es-
colas municipais Manoel Salvador de 
Oliveira e José Ferreira Bastos, além 
da CMEI Peter Pan. A utilização da 
plataforma contemplará estudantes 
do ensino fundamental 1 e 2.

A plataforma Wiki Alphabet uti-
liza tecnologias educativas com foco 
no estudo e desenvolvimento de so-
luções para o uso em dispositivos 
tecnológicos. Com diversas opções e 
ferramentas de criação, a plataforma 
de estudos auxiliará os professores em 
sala de aula a fim de complementar o 
processo de ensino e aprendizagem 

dos estudantes da rede municipal.
“A tecnologia exerce um papel 

indispensável na atualidade e preci-
samos utilizá-la a nosso favor. Essa 
capacitação é de muita importância 

para que os profissionais que atuam 
nas escolas possam utilizar a platafor-
ma e, assim, garantir ainda mais qua-
lidade na Educação”, destaca a secre-
tária de Educação, Iracema Mapa.
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Integrantes do ProJovem são contratados por 
empresas antes do prazo de finalização do programa

Artistas que foram contemplados pelas leis 
irão expor os seus trabalhos

Feira Manoel da Costa 
Ataíde e Aldir Blanc

LUCIANA CRISTINE

Participantes do ProJovem 
são contratados e reforçam, mais 
uma vez, a sua efetividade para a 
inserção dos jovens no mercado 
de trabalho. Na última semana, 
Rafaela Oliveira e Rafaela Gomes, 
duas integrantes do projeto, foram 
contratadas pelas empresas na qual 
estavam trabalhando vinculadas ao 
programa. Ambas foram contra-
tadas antes que houvesse o prazo 
para finalização, correspondente a 
dez meses.

Rafaela de Oliveira, aos seus 18 
anos, foi contemplada com seu pri-
meiro emprego na Conecta Minas 
Telecom (CMT) por meio do Pro-
Jovem, onde permaneceu vinculada 
por nove meses antes de ser contra-
tada. A jovem, que atua no Suporte 
Técnico, contou que no início, além 
de leiga com o computador, era 
muito tímida, sendo um contexto 
desafiador para ela. “Tendo apoio do 
programa, capacitações, suporte dos 
colegas de trabalho, do coordenador 
da empresa, e claro, confiando em 
mim, fui me desenvolvendo ao lon-
go desse tempo até que perceberam 
a minha evolução e me contrata-
ram” compartilhou.

Além disso, a jovem também 

acrescentou sobre a importância da 
ação para si: "o programa não só 
me ajudou a entrar no mercado de 
trabalho, me ajudou como pessoa 
mesmo, e queria muito, de coração, 
que todos os jovens tivessem essa 
experiência, pois levamos isso para 
vida”, ressaltou. 

Enquanto isso, Mário Lúcio, 
Coordenador de Relacionamento 
com o Cliente da CMT, conta que 
na época que foi inserido no merca-
do de trabalho era mais complica-
do, “tive que participar de proces-
sos seletivos, onde haviam provas, 
entrevistas, dinâmica de grupo, 
além de estar cursando curso técni-
co na época, que era o mínimo exi-
gido. Então tinha uma dificuldade 
muito maior para poder ingressar 
no mercado de trabalho” disse, re-
forçando como o ProJovem é um 
facilitador para essa iniciativa. 

O coordenador também com-
partilhou sobre a contratação da 
Rafaela, que teve suas dificuldades 
pontuadas e resolvidas por meio de 
capacitação e treinamento dentro 
da própria empresa. A ex-integran-
te do ProJovem desenvolveu muito 
bem as demandas e foi reconhecida 
pela empresa, que optou por inseri-
-la na equipe efetivamente.

Outra contemplada com uma 
contratação foi Rafaela Gomes que 
com 19 anos também foi contra-
tada pela empresa na qual estava 
trabalhando, a MP Locadora de 
Veículos. A participante trabalhou 
vinculada ao programa por cerca de 
seis meses e garantiu seu primeiro 
emprego. Paulo Henrique, o em-
presário que a contratou, afirmou 
que a efetivação foi ótima e que o 
ProJovem é uma excelente oportu-
nidade para os jovens da cidade. 

Sobre o projovem
O programa atende jovens em 

situação de vulnerabilidade so-
cial e incentiva a inserção destes 
no mercado de trabalho, a fim de 
promover a inclusão social e gerar 
renda para quem ainda não teve a 
oportunidade de ter seu primeiro 
emprego. Além disso, o ProJovem 
também apoia o comércio do mu-
nicípio, que passa a receber jovens 
preparados para contribuírem com 
as demandas, de forma totalmente 
gratuita. As empresas parceiras ca-
pacitam e orientam o desempenho 
das atividades a serem realizadas 
no ambiente de trabalho, além de  
acompanhar a assiduidade, pontu-
alidade e o desenvolvimento nas 
atividades realizadas.

DANIELLE HERCULANO

Entre os dias 06 e 30 de junho, 
acontecerá a Feira de Artes com os 
produtos da Lei Manoel da Costa 
Ataíde e da Lei Aldir Blanc, das 
11h às 16h, no Casarão dos Moraes, 
localizado na Praça Sé. Essa será 
uma oportunidade para os artistas 
exporem os seus trabalhos e para 
a população conhecer e prestigiar 
a cultura local, além de incentivar 
o turismo na região. Não perca a 
oportunidade, faça uma visita! 

Lei Manoel da Costa Ataíde
Foi desenvolvida pela Prefeitu-

ra de Mariana, por meio da Secreta-
ria de Cultura, Patrimônio Históri-
co, Turismo e Lazer. O nome é uma 

homenagem a Manuel da Costa 
Ataíde, um famoso artista maria-
nense. A Lei veio como um apoio 
e incentivo à cultura e ao turismo, 
para dar amparo aos artistas locais 
que tiveram seus trabalhos afetados 
durante a pandemia do Covid-19.

Lei Aldir Blanc
Lei Federal que foi elaborada 

para fornecer medidas emergen-
ciais destinadas ao setor da cultura, 
inclusive durante a pandemia. A 
responsabilidade foi dos Estados 
quanto à organização dos editais, 
pagamentos dos benefícios e distri-
buição dos recursos. Aldir Blanc foi 
um compositor e escritor que mor-
reu devido ao coronavírus.

Ex-funcionários da Integral cobram 
indenização por rompimento da 
Barragem de Fundão LUCAS PORFÍRIO

Na última segunda-feira (30), 
ex-funcionários da Empresa Integral, 
nas margens da MG -129, em Ma-
riana, realizaram uma manifestação 
cobrando que sejam indenizados pela 
Fundação Renova por causa do rom-
pimento da Barragem de Fundão, da 
Samarco, ocorrido em novembro de 
2015.

De acordo com os manifestantes, 
são mais de 200 trabalhadores que 
estavam presentes no dia do rompi-
mento, viram tudo acontecer e, até 
hoje, não foram indenizados. Faixas 
foram colocadas no decorrer da ro-
dovia com mensagens questionando 
o não pagamento das indenizações e 
relatando os traumas sofridos. 

Os ex-funcionários da Integral 
não fecharam a pista, mas informa-
ram que caso as indenizações demo-
rem a sair, irão paralisar a rodovia. “A 
gente estava em cima da barragem, 
vimos amigos nossos morrerem, 
caminhões tombando, escavadeiras 
afundando. Pessoas que almoçaram 
com a gente, tomaram café com a 
gente, morreram na nossa frente. [...] 

Estávamos em cima da barragem, 
não morremos por Deus. Corremos 
demais. Por que não somos reconhe-
cidos como vítimas? A gente quer 
respostas”, relataram.

O LIBERAL entrou em con-
tato com a Fundação Renova que 
orientou entrar em contato com a 
Samarco, uma vez que a Empresa 
Integral prestava serviços para a mi-
neradora na época do rompimento 
da barragem. Por e-mail, a Samarco 
informou que não irá comentar.
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Segunda semana do Festival 
Mariana Viva anima a cidade

14MARIANAConfira a programação da 
Semana do Meio Ambiente

Luzmilla Luz fará show no Inhotim, em
comemoração à Semana do Meio Ambiente

Intimamente ligada à terra, à 
ancestralidade, à força da mulher 
e à preservação da natureza, a can-
tora e compositora Luzmilla Luz, 
lançará seu primeiro EP autoral, 
“Sintrópica”, no próximo dia 4 de 
junho, sábado, às 15h30, com um 
show no Jardim de Todos os Sen-
tidos, no Instituto Inhotim - sede de 
um dos mais importantes acervos 
de arte contemporânea do Brasil. O 
show integra a programação da Se-
mana do Meio Ambiente, marcan-
do também a estreia nos palcos do 
trabalho autoral da artista. A canto-
ra e compositora é nascida e cria-
da em Mariana, e apresentará pela 
primeira vez ao vivo as canções do 
seu EP autoral, no show que tem di-
reção artística de Jahi Amani.

“É significativo ser uma artista 
nativa de Mariana, estreando em 
Brumadinho em plena comemora-
ção da Semana do Meio Ambiente. 

Os desastres ocorridos em nossa 
região têm que ser lembrados”, diz 
a artista, que é militante ecofemi-
nista, palhaça, agricultora, perma-
cultora, agroecologista, guardiã de 
sementes crioulas e mulher medi-
cina. Às vésperas do show, no dia 

Tawana Roig

3 de maio, a artista lançará, em seu 
canal no YouTube, o segundo vide-
oclipe do projeto, “Brilha e Brilha”, 
que também conta com a direção 
de Jahi Amani. Data: 4 de junho de 
2022, 15h30, grátis. Mais informa-
ções: www.inhotim.org.br

Criança de 12 anos é 
esfaqueada na saída 
da escola em Mariana

KARINA PERES

Na última sexta-feira (27), uma menina de 12 anos foi esfaqueada na sa-
ída da Escola Estadual Soares Ferreira, em Mariana. Segundo informações 
da mãe da criança, ele sofreu oito perfurações no intestino e uma no rim. A 
menina foi socorrida no local e levada ao Hospital Monsenhor Horta e en-
caminhada para o João XXIII em Belo Horizonte, onde encontra-se estável. 
O autor do crime ainda não foi identificado, de modo que a Polícia Civil de 
Mariana segue investigando o caso.

Em um vídeo divulgado na rede social do vereador Tikim Mateus, Cla-
rice, mãe da criança, relatou que quando chegou no local do crime, encon-
trou sua filha ensanguentada e desesperada. “Eu cheguei no local e encontrei 
minha filha sentada na calçada, com uma massa saindo do abdômen e uma 
facada nas costas. Ela estava toda ensanguentada e desesperada, me falando 
que ia morrer e pedindo para que ajudasse ela”, informou Clarice.

Ela também contou que a Polícia Militar e funcionários da escola ajuda-
ram a socorrer a menina, que foi encaminhada para o hospital e passou por 
uma cirurgia de emergência e no sábado (28), foi encaminhada para o João 
XXIII em Belo Horizonte. O autor do crime ainda não foi identificado e a 
possível motivação para o ato segue um mistério.

Na luta por justiça, Clarice pede ajuda da população para identificar o 
autor do crime. “Não é normal acontecer uma coisa dessas, minha filha esta-
va saindo da escola, meu coração de mãe está clamando por justiça, alguém 
derramou o sangue da minha filha e eu preciso de justiça. Ela está sofrendo, 
como mãe, eu quero fazer um apelo para que quem tenha visto alguma coi-
sa, não tenha medo de denunciar, nem que seja somente a descrição de quem 
fez isso com ela”, pede a mãe. O caso segue sendo investigado pela Polícia 
Civil de Mariana. As denúncias têm a garantia do anonimato e podem ser 
feitas por meio do número 181.

A segunda semana do Festi-
val Mariana Viva 2022, foi um 
momento muito aguardado por 
todos os moradores e visitantes da 
Primaz de Minas. Iniciando o dia, 
na quinta-feira (26), a cidade pres-
tigiou a apresentação da Percussão 
do CRIA e, logo após, o show do 
Diogo Nogueira animou a noite. O 
Terminal Turístico foi tomado pelo 
samba e seus apreciadores.

Para o cantor, a importância do 
evento é poder levar alegria, arte e 
cultura para o povo após dois anos 
de pandemia. “O evento está lindo, 
maravilhoso, a população me rece-
beu com muito carinho e a gente 
tentou retribuir da mesma forma no 
palco, fazendo o show. Obrigado 
Mariana!” agradeceu o artista. 

Na sexta-feira (27), as apresen-
tações começaram com o Acauã 
Souza e Banda. Logo em seguida, 

o show com a Banda Anjos de Res-
gate trouxe para todos uma noite 
cativante e, para encerrar, acompa-
nhamos muito pagode com o show 
do Caio no Samba! 

A Banda Anjos de Resgate des-
tacou o quão bom é retornar para a 
estrada e fazer o que amam: levar 
arte e tocar o coração das pessoas 
com a música. “Apesar das nossas 
perdas e das dificuldades que pas-
samos nesse período, hoje estamos 
aqui para celebrar a vida e agrade-
cer a Deus” relatou Diego Tiguez, 
vocalista da banda. 

No sábado (28), o evento foi 
marcado pelo show com Silvia 
Gomes e pela apresentação com 
o grupo Candonguêro. Os artistas 
locais apontaram como a cidade de 
Mariana sempre os acolhe, além de 
destacar a importância da retomada 
do evento, com a oportunidade de 
levar música e cultura para a popu-
lação após os dois anos de pande-

mia. 
Encerrando a segunda semana 

do festival, no domingo (29), acon-
teceu o show com Túlio Araújo, na 
Praça Gomes Freire (Jardim), nos 
apresentando o mundo do Jazz, 
através do pandeiro. O artista enfa-
tizou como necessitamos da arte e 
como o evento é fundamental para 
a celebração da vida. Finalizando o 
dia, houve o Cantares a Maria, na 
Igreja Nossa Senhora do Carmo, 
reunindo diversos coros da região, 
o momento foi único e especial 
para a cidade que é tradicionalmen-
te católica. 

O Festival possui uma progra-
mação com atrações gratuitas, tra-
zendo muito lazer e diversão, além 
de fomentar a economia e o turismo 
na região. Clique no site da Prefei-
tura Municipal de Mariana e fique 
por dentro do cronograma comple-
to. Não perca a oportunidade, junte 
a família, os amigos e divirta-se! 

Maria Fernanda VianaMaria Fernanda Viana

Maria Fernanda VianaMaria Fernanda Viana

DAISY SILVA

Em comemoração ao Dia Mundial do Meio Ambiente, celebrado 
em 05 de junho, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente, preparou uma semana cheia de ações de 
conscientização e lazer para a população. Acompanhe!

O Dia Mundial do Meio Ambiente foi instituído pela Organização 
das Nações Unidas (ONU) em 1972, desde então, a data marca um 
dia de incentivo para ações positivas pelo planeta e de preservação de 
recursos naturais. Confira a programação completa e participe: 

Dia 04/06 (sábado) | 7h: Caminhada Ecológica Mariana Aventura 
Edição Especial, com Ecofaxina - saída próxima ao trevo de Passa-
gem de Mariana (para pessoas inscritas previamente).

Dia 05/06 (domingo) | Praça Gomes Freire | 13h às 16h: Evento 
de Adoção de Animais;14h: Atração do Clube Osquindô, com Mundo 
Jojoba.

Dia 06/06 (segunda-feira) | 9h às 11h | Centro de Convenções: 
Conscientização sobre a Coleta Seletiva, em parceria com a CAMAR.

Dia 07/06 (terça-feira) | 8h | Praça Gomes Freire: Plantio de dez 
mudas de árvores adultas

Dia 08/06 (quarta-feira) |8h30 às 18h | Cineteatro Municipal 
(Antigo SESI): Seminário Internacional. Tema - Mariana: da origem 
de Minas Gerais à inovação para o desenvolvimento integrado e sus-
tentável no Século XXI.

Dia 09/06 (quinta-feira) | 19h | Centro de Convenções: Apresen-
tação e lançamento da Cartilha de Regularização Ambiental Municipal.
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Município reuniu atletas de diversos 
lugares do país nos Campeonatos de 
Taekwondo e Esportes de Contato

Materiais de expediente são 
entregues mensalmente  
para 31 escolas de Mariana

Cristina Jesus

LÍVIA VIEIRA
CRISTINA JESUS

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Educação, 
realiza mensalmente a entrega de 
materiais de expediente para aten-
der as demandas básicas de toda a 
Rede Municipal de Ensino.

O Setor de Suprimentos da 
Secretaria de Educação, respon-
sável pela entrega de materiais de 
uso rotineiro, fez a distribuição de 
aproximadamente 18.000 itens, en-

tre os meses de abril e maio deste 
ano, contendo materiais de limpe-
za, didáticos e outras necessidades 
básicas para 31 unidades de ensino 
do município.

Para haver educação de quali-
dade é preciso que haja colaboração 
de uma grande equipe, além dos 
Professores e Pedagogos. Assim as 
necessidades escolares podem ser 
supridas, promovendo condições 
dignas de ensino e aprendizagem.

Nos dias 27, 28 e 29 de maio, 
Mariana foi palco de dois grandes 
eventos esportivos: A 3ª Etapa do 
Campeonato Mineiro de Taekwon-
do e pela primeira vez na cidade, o 
Campeonato Brasileiro de Esportes 
de Contato, em sua 15ª Edição. As 
competições aconteceram durante 
todo o fim de semana na Arena Ma-
riana e no CRIA, respectivamente.

A 3ª Etapa do Campeonato Mi-
neiro de Taekwondo contou com a 
presença de mais de 600 atletas de 
cerca de 40 municípios de Minas 
Gerais, que competiram nas cate-
gorias Iniciação e Alto Rendimen-
to. Na ocasião, foram selecionados 
os atletas mineiros que representa-
rão o estado no Super Campeonato 
Brasileiro, incluindo o atleta ma-
rianense Luiz Augusto, que levou 
a melhor na categoria até 63kg e 
garantiu a medalha de ouro, repre-
sentando o estado no Super Cam-
peonato Brasileiro

O atleta, também marianense, 
Hugo Marinho garantiu o 3° lugar 
na Categoria Olímpica 58kg e le-
vou para casa a medalha de bronze. 
“A organização do evento foi exce-

lente, foi uma experiência maravi-
lhosa e indescritível. Minha disputa 
foi bem difícil por se tratar de uma 
Categoria Olímpica. Na semifinal 
enfrentei o titular da Seleção Bra-
sileira e dei meu melhor, buscando 
desenvolver a luta da melhor forma. 
Foi uma experiência única e fantásti-
ca”, acrescentou o competidor.

O 15° Campeonato Brasileiro 
de Esportes de Contato também 
movimentou o fim de semana com 
muita adrenalina nas modalidades 
de Boxe, Kickboxing, Muay Thai e 
Brazilian Grappling.  A competição 
realizada pela Associação Mineira 
de Esportes de Contato, em parce-

ria com a Secretaria de Esportes e 
Eventos, contou com a participação 
de atletas dos estados de Minas 
Gerais, São Paulo, Espírito Santo, 
Bahia e Santa Catarina, totalizando 
32 cidades participantes. 

As equipes CTM e Equipe de 
Boxe do Sindicato Metabase fo-
ram os representantes marianenses, 
com 19 atletas inscritos na compe-
tição. Para entrada no evento era 
necessário que os prestigiadores le-
vassem 1kg de alimento não pere-
cível. Foram arrecadados, ao todo, 
45kg, que serão distribuídos para a 
coordenação dos projetos do CRIA 
e Igrejas locais.

Maria Fernanda Viana
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BODE ZÉ

Da CEMIG já se contaram, aqui neste espaço, várias histórias de 
relação tempestuosa com consumidores, sem que estes tivessem 
incorrido em falha, que justificasse punição da empresa. Há algum 
tempo, de um cliente, em dia com as contas, a empresa cortou o 
fornecimento e o deixou, no escuro, por mais de uma semana, mesmo 
depois de provado que o débito de sete meses era do vizinho (registre-
se que nesse caso, a CEMIG não atendeu nem ao PROCON/Ouro 
Preto); em outra ocasião, retirou os dois medidores de consumo de 
um imóvel, sob a alegação de violação, sem nenhuma prova, deixando 
consumidores no escuro por alguns dias – o caso foi para a Justiça; 
noutra ação desastrada, ao atender solicitação da troca de cliente 
numa instalação, foi efetuada a troca, também da instalação vizinha. 
Esse caso só foi resolvido na Justiça, porque a empresa negou-se a 
corrigir o erro e o consumidor negou-se a pagar enquanto não corrigido 
o erro, pois não era seu o nome constante das faturas; em outro caso 
semelhante, o erro foi corrigido, depois de muita discussão, idas e 
vindas à agência da empresa; em recente caso, a empresa cobrou 
as duas últimas faturas relativas a um consumidor que mudara de 
endereço. Os débitos foram quitados, mas três meses depois a CEMIG 
emitiu fatura “cega”, ou seja, sem qualquer especificação além do valor, 
do código de barras e, é claro, da identificação do imóvel. Parece 
piada, mas não é! A poderosa estatal energética, tida como modelo e 
avançada em recursos tecnológicos, procede como o dono de boteco 
(copo sujo) ao cobrar a pinga vendida no balcão: escreve num papel 
apenas o valor e apresenta ao consumidor. No atendimento presencial, 
a fatura cega foi substituída por outra devidamente preenchida, porém 
relativa a um dos dois últimos meses, já pagos. Resumo: duas leituras, 
na mesma instalação e num só mês! Entretanto, caso mais estranho 
vem acontecendo, ininterruptamente, desde outubro de 2019. Em 
Cachoeira do Campo, uma unidade consumidora, de natureza privada, 
não paga suas faturas de energia, desde aquela data e a empresa não 
corta o fornecimento. Por quê? Qual o motivo de tal “generosidade” 
para com um cliente, sabendo-se que ela não perdoa, cortando o 
fornecimento de qualquer inadimplente? O total dos débitos já está na 
casa dos 9 mil reais. Pois é, como se diz no reino da injustiça: quanto ao 
injusto, o boi dá leite, quanto aos justos, a vaca dá um coice no balde! 
Choque da CEMIG não é só pela rede elétrica!

Curtos-circuitos entre Curtos-circuitos entre 
CEMIG e consumidoresCEMIG e consumidores

Maynart Energética apresenta 
melhorias na Barragem do Custódio

A empresa recebeu também representantes da comunidade, 
Defesa Civil e Prefeitura de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

Nesta quinta-feira (27), a em-
presa Maynart Energética recebeu 
profissionais da imprensa, nas de-
pendências da Barragem do Custó-
dio, que fica localizada em Lavras 
Novas, distrito de Ouro Preto. Na 
ocasião, foram apresentadas as 
obras de modernização das estrutu-
ras da barragem.

Construída na década de 50, a 
Barragem do Custódio realiza, em 
seus três quilômetros, o acúmulo de 
água que garante a vazão no Ribei-
rão dos Prazeres, o que é essencial 
para a geração de energia na CGH 
Prazeres, que posteriormente é dis-
tribuída pela Companhia Energéti-
ca de Minas Gerais, a CEMIG.

De acordo com a gerente de 
Meio Ambiente e Relacionamento 
com a Comunidade, Juliana Pena, 
“depois das obras de melhoria, a 
barragem está sendo reaberta para a 
visitação da comunidade. Disponi-
bilizamos estruturas que garantem 
a segurança dos turistas e dos mo-
radores da região. Existem placas 
de sinalização orientando o uso da 
barragem, cercas e guarda-corpo. 
É muito importante que o visitante 
atente-se às orientações”.

Dentre as melhorias, está a 
modernização do vertedouro e do 
próprio barramento. O gerente de 
Implantação, Henrique Sollero, ex-
plicou que “o escopo da obra, nes-
ta primeira etapa, foi dividido na 
construção de um novo vertedouro 
ou extravasor, que é justamente a 
estrutura de controle do nível de 
água desse reservatório.  Anterior-
mente, essa operação era feita de 
maneira manual, através de pran-
chões de madeira. Hoje, a gente 
conta com três comportas vagões 
motorizadas”.

Ainda, o projeto realizou a 
construção de bermas de equilíbrio, 
que garantem a estabilidade global 
do barramento.  “São estruturas de 
melhoria no corpo da barragem. 
[...] Podemos dizer que a estrutu-
ra foi reforçada com as bermas de 
equilíbrio", esclareceu o gerente de 
Implantação. 
Nível de segurança da Barragem

Segundo o Sollero, a barragem 
está nas melhores condições de 
segurança. “Em janeiro de 2022, a 
gente passou pela inspeção de bar-
ragem de rotina, que atestou o nível 
de segurança normal da Barragem 
do Custódio, que é o resultado al-
mejado por qualquer barragem”, 
completou. 

Após realizar o estudo da topo-
grafia da região e a modelagem da 
mancha de inundação, a Maynart 
realizou o Plano de Ação de Emer-
gência (PAE). “Ele já foi protocola-
do e apresentado às defesas civis e 
às prefeituras da região. Neste mo-
mento, estamos fazendo ações de 
implementação deste PAE, que é o 
cadastramento socioeconômico da 
Zona de Autossalvamento (ZAS)”, 

afirmou Pena. 
A Maynart, também, está ava-

liando qual o melhor sistema de 
alerta para avisar a comunidade em 
casos de incidentes que necessitem 
evacuação das residências. A em-
presa possui o cadastro de todos os 
moradores próximos à área de ris-
co, divulgando as informações em 
grupos de WhatsApp, emissoras de 
rádio e demais veículos de comu-
nicação. A previsão é que a instala-
ção do sistema de alerta ocorra até 
2023. 

Hoje, a empresa tem um canal 
direto com a comunidade. Qual-
quer cidadão que necessitar, pode 
ligar ou enviar mensagem via 
WhatsApp para o telefone: (31) 9 
9555-9635; ou entrar em contato 
pelo e-mail: comunicacao@nece-
nergia.com.br. 

Sobre as rotas de fuga e pontos 
de encontro, em caso de rompimen-
to, informaram que estão sendo 
definidos junto à comunidade do 
entorno da mancha de inundação, e 
que posteriormente serão avaliadas 
com a Defesa Civil e realizada a si-
nalização.

Prefeitura de Ouro Preto inicia recuperação de 
objetos históricos do Casarão Baeta Neves

Os profissionais estão recuperando 90% dos elementos históricos
SABRINA PEREIRA

No mês de maio, a Prefeitura de 
Ouro Preto deu início ao processo de 
recuperação de alguns objetos histó-
ricos, como esquadrias, cantarias, sa-
cadas e ferragens, do Casarão Baeta 
Neves, na Praça da Estação. O imó-
vel foi atingido por um deslizamento 
de terra do Morro da Forca em janei-
ro deste ano, devido ao excesso das 
chuvas nesse período.

Esse trabalho, iniciado no dia 16 
de maio, é importante não só pelo 
resgate e registro desses elementos, 
mas também para valorizar a história 
do Casarão Baeta Neves. A ideia é 
que, ao final do processo, todos esses 
objetos sejam apresentados em uma 
exposição aberta ao público, como 
memória do entorno da Praça da Es-
tação. A previsão é que os trabalhos 
sejam concluídos em até 90 dias.

A empresa responsável pelo tra-
balho foi contratada pela Prefeitura 
de Ouro Preto através de recursos de 
emenda parlamentar com valor de 

aproximadamente R$500 mil. O en-
genheiro e professor do IFMG, Ney 
Nolasco, que já coordenou uma série 
de intervenções de restauro na cida-
de, foi convidado pela Prefeitura para 
fazer uma avaliação da situação, o 
que constituiu um plano de trabalho, 
o qual está sendo executado.

A secretária Municipal de Cul-
tura e Turismo, Margareth Monteiro, 
falou sobre a importância desse tra-
balho minucioso. “Esta é uma ação 
primeiramente social, porque nós 
estamos trazendo para a comunida-
de a importância do registro desses 
elementos. São vários profissionais 
envolvidos: historiadores, arquitetos, 
restauradores e agora estamos in-
cluindo o trabalho de arqueologia. Os 
objetos que estão sob os escombros 
vêm sendo recolhidos, higienizados 
e serão depois acondicionados em 
local seguro até a finalização do tra-
balho”, afirmou a secretária.

A secretária também esclareceu 

sobre a destinação desses objetos. 
“A ideia é que os elementos possam 
fazer parte de uma bela exposição 
no futuro, mostrando os fragmentos 
dessa construção em um memorial. 
Após a finalização do trabalho, será 
definido, junto a uma comissão da 
Prefeitura, sobre a destinação dos 
materiais e uma data para essa ex-
posição”. A secretária enfatizou que, 
devido a um vácuo criado no mo-
mento do desabamento, os profis-
sionais estão recuperando 90% dos 
elementos históricos. “O Casarão é 
inventariado, ou seja, há fotografias 
e identificação das peças, então cada 
uma delas está sendo catalogada e 
registrada com a função de indicar 
de forma exata a qual área da casa 
pertencia”, concluiu Margareth.

Breve histórico do 
Casarão Baeta Neves

O casarão Baeta Neves foi ergui-
do no início do século XX, sendo a 
primeira construção em estilo neoco-

lonial de Ouro Preto. O documento 
mais antigo do terreno revela que ele 
foi adquirido em 1890 pela família 
Baeta Neves e construído em 1906. 
A casa tinha pisos em marchetaria 
e ladrilho hidráulico característico 
do século XIX, e teto em madeira 
totalmente feito à mão. Além disso, 
foi construída no mesmo período de 
instalação da Estação Ferroviária Fe-
deral. O trem de ferro trouxe grande 
crescimento para o desenvolvimento 
da região, na questão urbanística e 
comercial.

Os integrantes da família Baeta 
Neves eram comerciantes, por isso 

era interessante manter um imóvel 
naquela localização, para que pudes-
sem fazer transações e negociações 
comerciais pela ferrovia.

No Casarão havia vários elemen-
tos construtivos de extrema impor-
tância para a história da arquitetura 
colonial em Ouro Preto. Seu interior 
era composto por esquadrias, estu-
ques, forjas de ferragem nas portas 
e janelas, forro em quadrantes, pisos 
em setas em jacarandá e pinho de 
riga, além de balaústres internos em 
madeira. Todos esses elementos po-
dem ser recuperados com este traba-
lho de resgate.


